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Além disso, novos investimentos criarão mais 20 mil vagas

Férias de julho aumentam ocupações da rede hoteleira

MS é o 4º estado do Brasil 
que mais gera empregos
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ATHAYDE

DANTE FILHO

Na coluna 
“Poesias, 
crônicas, contos e 
reflexões”, Athayde Nery 
segue revelando por meio 
das narrativas em versos 
sobre o Rio Paraguai. 
Página C3

A chamada 
“caixa-preta” 
do Programa de Inclusão 
Profissional, da Prefeitura de 
Campo Grande, é o tema do 
noticiário nos últimos dias. 
Um verdadeiro mistério a 
ser decifrado. Página A3

Rio 
Paraguai 

Mistérios 
do Proinc

Mato Grosso do Sul 
ocupa o 4º lugar na lista dos 
estados que mais geraram 

empregos no Brasil em 
2022, segundo pesquisa do 
IBGE (Instituto Brasileiro 

de Geografia e Estatística). 
A expectativa é de haver 
mais 20 mil vagas ainda 

este ano, com os novos in-
vestimentos anunciados. 

Conforme o último rela-
tório do Caged (Cadastro 
Geral de Empregados e 

Desempregados), o Estado 
criou 25.794 vagas de em-

pregos formais de janeiro 
a maio deste ano, saldo 

de 157.290 contratações e 
131.496 demissões.
Para o secretário de 

Estado da Semagro (Pro-
dução, Meio Ambiente, De-
senvolvimento Econômico 
e Agricultura Familiar), 

Jaime Verruck, o resultado 
é reflexo de uma parti-
cipação significativa do 

setor de serviços.
Desde janeiro, MS tem 

fechado saldos positivos no 
mercado de trabalho formal; 

só no primeiro mês do ano 
foram 3.475 vagas criadas. 
Em fevereiro, 7.484. Março 
terminou com a geração de 
5.553 empregos. Abril com 

2.638 e maio com 6.644. 
Com esses resultados, 

Mato Grosso do Sul ficou 
em segundo lugar na ge-

ração de empregos no 
país no mês de maio, re-
gistrando uma variação 

relativa de 1,14%, atrás do 
Espírito Santo (1,52%) e na 
frente de Goiás (1,08%) e 

Mato Grosso (1,02%).

Investimentos
O anúncio de mais 

uma fábrica de celulose 
no Estado também movi-
mentou as expectativas 
no setor: a empresa chi-
lena Arauco vai instalar 

uma nova fábrica em Ino-
cência, com investimento 
de R$ 15 bilhões, criando 
12 mil empregos diretos.

Por conta disso, até 
2025, o Estado precisará 
qualificar 137,5 mil pes-

soas em ocupações indus-
triais. Página B2

Va
le

nt
in

 M
an

ie
ri

CR
/F

la
m

en
go

 V
in

ic
iu

s 
M

oc
hi

zu
ki

 W
al

de
m

ir 
Ba

rre
to

/A
gê

nc
ia

 S
en

ad
o

Os guardas civis me-
tropolitanos prometem 

montar um acampamento 
a partir de hoje (19) no 

canteiro da Avenida 
Afonso Pena, em frente 

do Paço Municipal, como 
forma de protesto. Isso 
porque, segundo a cate-
goria, por meio do presi-

dente do SindGM/CG (Sin-
dicato dos Guardas Civis 
Metropolitanos de Campo 
Grande), a prefeitura en-
viou um documento com 
informações que diferem 
do combinado entre as 

partes. Página A7

O vocalista da banda 
Biquíni Cavadão, rebati-
zada hoje de Biquíni, Bruno 
Gouveia, falou com exclusi-
vidade ao jornal O Estado
sobre seu novo álbum solo, 
“Minhas Férias na Grécia 
#SQN”, que conta com 
sucessos de nomes consa-
grados da música interna-
cional. Gouveia também 
comentou sobre os 40 anos 
do rock nacional e ana-
lisou o momento atual da 
música brasileira. O novo 
trabalho, gravado durante 
o isolamento social, já está 
disponível nos serviços de 
streaming. Página C1

Soraya avalia 
convite para ser 
vice com Bivar

Em protesto, 
guardas montam 

acampamento

A senadora Soraya 
Thronicke, presidente do 

União Brasil de MS, avalia 
o convite para ser candi-
data a vice-presidente ao 

lado de Luciano Bivar. “Eu 
gostaria de oficializar hoje 
[domingo], mas eu preciso 
primeiro convencer a se-
nadora Soraya a aceitar.” 
A senadora afirmou que 
“não é um pensamento 

da Soraya, mas algo que 
temos de pensar junto com 

o partido”. Página A3

Nilson Figueiredo

Atividades de 
180 empresas de 
telemarketing são 

suspensas

Capital inicia hoje a 
vacinação de crianças 

entre 3 e 5 anos contra 
o novo coronavírus
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zada hoje de Biquíni, Bruno 
Gouveia, falou com exclusi-

O Estado
sobre seu novo álbum solo, 

sucessos de nomes consa-
grados da música interna-

comentou sobre os 40 anos 

trabalho, gravado durante 
o isolamento social, já está 
disponível nos serviços de 

Bruno Gouveia lança 
álbum com releituras 
gravadas durante a 
pandemia

ESPORTES

Janela de 
transferências 

movimenta futebol

Judoca 
do Estado é 

bronze na Europa 

Fabián Balbuena está 
de volta ao Corinthians. 

O zagueiro de 30 anos foi 
anunciado oficialmente 
ontem (18) e retorna ao 

clube após quatro anos no 
futebol europeu. Ele as-
sinou contrato válido até 
junho de 2023 e é um dos 
mais novos integrantes 

da lista de pelo menos 15 
reforços contratados pelos 
clubes da Série A. Página B3

A sul-mato-grossense 
Alexia Nascimento, 

segunda colocada no 
ranking mundial júnior, 

levou o bronze após 
vencer Giorgia Hagianu, 

da Romênia, na categoria 
-48 kg, pela Copa Europeia 

Sub-21 de Paks, na Hun-
gria. Página B4

Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande   14°   31°
Dourados     14°   31°
Corumbá                18°            34°
Maracaju                14°            32°
Ponta Porã               13°            29°
Três Lagoas              15°           32°
Mundo Novo             15°   32°

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B2



A semana foi dedicada aos desmandos 
embutidos na Lei de Diretrizes Or-
çamentárias, à ficção do orçamento 

fiscal, à ausência de um plano plurianual 
(PPA), à violência explícita dos militantes 
políticos. E como se isso não fosse suficiente, 
aumentou a violência policial nas comuni-
dades de baixa renda e a violência doméstica 
em todos os recantos; surgiu, ainda, um es-
tarrecedor novo crime: o estupro em centro 
cirúrgico. Sem dúvida foi um período cheio 
de notícias desagradáveis onde as afrontas 
ao STF e as ameaças de golpe soaram pe-
sadas para um país que se diz democrático.

A aprovação da PEC do Desespero Elei-
toral impôs à Nação algumas excrescências 
jurídicas. Embutiram um “estado de emer-
gência” para legalizarem o crime de impro-
bidade que iriam cometer, reafirmaram o 
orçamento secreto e as emendas do relator, 
mantendo o parlamentar beneficiado no 
anonimato, além da não divulgação do valor 
dos recursos, onde e em que projetos serão 
aplicados. As entranhas morais dos políticos 
brasileiros foram expostas, despudorada-
mente, ao mundo.

Apesar de pequenas controvérsias no 
grupo governista, a LDO foi aprovada no 
Congresso, tal como os líderes do centrão 
queriam: 324 deputados e 46 senadores vo-
taram a favor; 110 deputados e 23 senadores 
votaram contra. O documento prevê um dé-
ficit de R$ 65,9 bilhões nas contas públicas 
e um salário mínimo de R$ 1.294; autoriza 
a reestruturação e a recomposição salarial 

da Polícia Federal, da Polícia Rodoviária 
Federal e da Polícia Penitenciária, das polí-
cias Civil e Militar e Bombeiros do Distrito 
Federal. O Orçamento Secreto terá R$ 19 
bilhões para as emendas do relator.

Resta agora mostrar as armadilhas con-
tidas nessa lei que a sociedade terá que 
financiar, para gáudio dos governantes. Três 
destaques como exemplo: o déficit previsto 
pressupõe que os benefícios eleitoreiros se 
extinguirão em dezembro, que o PIS-Cofins 
sobre o combustível retornará e que a União 
não terá que compensar Estados e DF pela 
redução da arrecadação; pressupõe, ainda, 
que a recomposição salarial dos policiais 
acontecerá tranquilamente, sem protestos 
reivindicatórios das demais categorias do 
funcionalismo público.

Afinal o que é e para que serve a LDO, 
e porque os parlamentares brigam tanto 
por ela? A finalidade primordial dessa Lei 
é orientar a elaboração dos orçamentos fis-
cais, da seguridade social e de investimento 
do Poder Público (Executivo, Legislativo, 
Judiciário, empresas públicas e autarquias), 
nos três níveis do poder: municipal, estadual 
e federal. Ela procura sincronizar a Lei Or-
çamentária Anual (LOA) com as diretrizes, 
objetivos e metas estabelecidas no Plano 
Plurianual que deverá ser de quatro anos, 
segundo o previsto no art. 165, parágrafo 2º 
da Constituição Federal.

A LDO é um instrumento administrativo 
poderoso porque deverá conter as metas e 
as prioridades da administração pública, 

incluindo as despesas de capital para o 
exercício financeiro subsequente; orientará 
a elaboração da LOA; disporá sobre a legis-
lação tributária e estabelecerá a política de 
aplicação das agências financeiras oficiais 
de fomento. Infelizmente virou uma peça de 
ficção política que não é levada a sério.

A iniciativa para elaboração da LDO é 
exclusiva do chefe do Poder Executivo (pre-
sidente da República, governador, prefeito) 
porque é ele que estrutura e executa o Plano 
Plurianual e o Orçamento Fiscal. A proposta 
é encaminhada ao Legislativo (Congresso 
Nacional, Assembleia Legislativa, Câmara 
de Vereadores) que após as análises, suges-
tões e alterações (quando são apensados 
os “jabutis”, como o valor para as emendas 
do “orçamento secreto”), os parlamentares 
aprovarão. Depois ela retorna ao Executivo 
para sanção.

O PPA é um plano de médio prazo que 
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OPINIÃO DO LEITOR A RESPEITO DA EDIÇÃO DE ONTEM

1 Co le ti va men te, a man che te de ontem:

Foi:   80% mui to im por tan te  |   5% pouco im por tan te
  10% im por tan te         |   5%  sem im por tân cia

2 Os tex tos da pri mei ra pá gi na con ti nham 
algum exa ge ro em re la ção às pá gi nas in ter nas?
        0% SIM                   100%  NÃO

3 Qual foi a notícia mais importante?

4 Dê a sua avaliação à edição de ontem:
80% ótimo | 20% bom | 0% regular | 0% ruim
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Editorial

Lei de Diretrizes Orçamentárias

A troca de controle por confiança

Landes Pereira

Maria Regina Xausa

Durante a pandemia, aumentou expo-
nencialmente o volume de trabalha-
dores remotos, e o que parecia tempo-

rário, tem cada vez mais se solidificado como 
um novo formato de trabalho. Porém, ao 
passo que traz soluções, o trabalho remoto 
também desafia em muitos aspectos, entre 
eles na gestão de pessoas. Dentro disto, 
talvez o desafio mais importante seja a troca 
do paradigma de controle pela confiança. 

Os líderes que quiserem manter o formato 
antigo de gestão, terão mais dificuldade de 
adaptação e sucesso. Precisamos entender 
que não podemos mais agir de uma forma 
engessada, como vínhamos fazendo há cem 
anos, porque o mundo mudou. E isso é ma-
ravilhoso porque este novo modelo abre as 
portas para as pessoas mostrarem a sua 
criatividade e serem consideradas dentro 
de suas habilidades e particularidades, de 
forma mais humanizada.

O que engaja as pessoas é elas se sen-
tirem vistas, desafiadas, consideradas, com 
possibilidades de gerar resultados bus-

cando objetivos e propósitos e não apenas 
cumprindo tarefas só por cumprir. Quando 
a meta é uma imposição, sem uma relação 
de envolvimento e consideração do outro, o 
trabalhador vai executar também de forma 
mecânica, sem o envolvimento, muitas vezes 
com raiva, por se sentir desconsiderado. 

Até que ponto estamos envolvendo as pes-
soas? É impossível um gestor ter o controle 
de tudo. Ele precisa confiar na sua equipe, 
que vai estar nas pontas dos processos. E 
quando essa pessoa que está na ponta se 
sente valorizada, desafiada e confiada, ela 
vai se comprometer em trazer os resultados, 
em resolver os problemas, em cumprir a 
tarefa e alcançar as metas. Essa pessoa que 
se percebe vista e considerada, vai criar, vai 
fazer gestão de recursos, gestão de tempo, 
vai inventar novas formas de fazer. E isso é 
tratar o ser humano como humano. 

O trabalho remoto nos alertou para a ne-
cessidade da mudança desse paradigma de 
gestão, que absolutamente não se sustenta 
no on-line, mas que também já não funcio-

nava de forma satisfatória no presencial: a 
padronização metódica e mecanicista das 
pessoas para o cumprimento de tarefas. 
Precisamos trocar essas amarras por em-
poderamento, esse controle por confiança 
e abrir espaço para a liberdade de cada um 
ser como é. Assim, conseguiremos manter 
equipes criativas, engajadas e competentes, 
pois trabalham motivadas por propósitos 
compartilhados.

 Consultora da Fundatec, formadora e mentora 
de líderes e negociadores. 

Economista, professor aposentado 
da UFMS e membro da UBE-MS.

No país, quatro mulheres são vítimas 
de feminicídio por dia. Em 2021, 
em média, a cada dez minutos uma 

pessoa do sexo feminino foi estuprada. 
Números fortes, divulgados pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública. Certa-
mente, ao leitor bem informado está longe 
de ser novidade. 

Chegamos, ou passamos, do momento 
de que apenas campanhas contra a vio-
lência não bastam. Números são só nú-
meros quando ficam distantes de trazer 
coisas concretas. O alarido, a indignação 
em massa provocadas por meio das redes 
virtuais servem, sim, para expor o pro-
blema, o crime, muitas vezes forçar os 
Poderes competentes a se mexerem. 

Ao mesmo tempo, com maior ou menor 
proporção, trazem o chorume do machismo 
enraizado, do “ela mereceu”, do “também, 
quem mandou estar lá naquela hora”, “olha 
só também a roupa dela, bem curtinha”. O 
direito de ir e vir teoricamente serve para 
todos. Já para todas, ao que parece…

Por vezes erradamente nos vemos em 
pensamentos que diminuem a condição 
do sexo feminino. Herança de uma cultura 
antiquada, medieval, racismo estrutural. 
Reconhecer e trabalhar para que a geração 
atual e as futuras fiquem cada vez mais 
longe das mentes é um passo.  É preciso 
muito mais.

Ainda há os que teimam em manter 
esse  repugnante “status quo”. Confundem 

respeitar o espaço delas, geralmente con-
quistado com dificuldade ímpar, com o tal 
perder terreno, em um medo (ou insegu-
rança?) de ser subjugado. Em português 
claro, de o jogo virar para elas. Todos são 
iguais perante a Deus. Fácil de falar, difícil 
de entender, mais ainda de aplicar no dia 
a dia. O cenário atual aponta para um 
caminho pior. Segundo especialistas, com 
mais armas de fogo nas mãos de cidadãos 
comuns, a previsão é de que as facas serão 
substituídas por revólveres e pistolas. Na 
torcida para a expectativa errar o alvo. 
Porém, o raciocínio ronda como um tiro 
certeiro. 

No caso do estupro, as sequelas se-
guem vivas com as vivas. “Quem apanha, 

não esquece”, diz o ditado popular. Com 
pouquíssima força de vontade, homem, 
imagine quando algo muito pior acontece. 

Vai muito além da violência em si. Fica 
na mente e no coração. Longe de viver no 
mundo ideal, um correto apoio psicológico 
é praticamente nulo. Resta a sorte de 
ter a compreensão dos mais próximos e 
enfrentar, em muitas situações, os dedos 
indicadores de parcela da sociedade apon-
tados para… a vítima.

Campanhas e frases de efeito deveriam 
ser ferramentas de auxílio na busca por 
uma redução gigantesca dessa verdadeira 
epidemia. Um meio, ao que parece, é o fim. 
As prioridades estão longe de ser comba-
tidas. Não existe solução imediata. 

Para elas, só dizer basta está longe de bastar

estabelece as diretrizes, objetivos e metas a 
serem seguidas (executadas) pelo Executivo 
ao longo de quatro anos. É aprovado por lei 
quadrienal e tem vigência do segundo ano de 
um mandato até o final do primeiro ano do 
mandato seguinte. Na prática é uma fantasia 
que segue um rito teatral, com muita pompa.

A LDO é um instrumento 
administrativo poderoso porque 
deverá conter as metas e as 
prioridades da administração 
pública, incluindo as despesas 

de capital para o exercício 
financeiro subsequente

Até que ponto estamos 
envolvendo as pessoas? 
É impossível um gestor 
ter o controle de tudo. 

Ele precisa confiar na sua 
equipe, que vai estar nas 

pontas dos processos.



Atendimento

Sozinho

Chapa
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POLÍTICA

Presidente nacional do União Brasil disse que só falta senadora aceitar

Cinco vereadores integram a comissão parlamentar de recesso

Harfouche afirma que segue pré-candidatura 
ao Senado de maneira independente

Bivar quer Soraya Thronicke como 
vice e senadora avalia proposta

Izaias Medeiros

Reprodução/Facebook

Rayani Santa Cruz

A senadora Soraya Thro-
nicke, presidente do União 
Brasil de MS, caminha para 
ser a candidata a vice-pre-
sidente ao lado de Luciano 
Bivar, presidente nacional 
da legenda. Bivar se lançou 
como pré-candidato a pre-
sidente da República pelo 
partido, e quer colocar So-
raya na chapa. Ele comentou 
sobre a intenção durante 
agenda em São Paulo no úl-
timo domingo (17).

A senadora afirmou que 
“tudo que tiver de ser feito 
será feito”. Fontes ligadas ao 
jornal O Estado indicaram 
também que a disputa de 
Soraya como vice é quase 
certa. “A gente tem de pensar 
como partido. Não é um pen-
samento da Soraya, mas algo 
que temos de pensar junto 
com o partido. Então, nesse 
sentido, o que tiver de ser 
feito, nós faremos e, acima de 
tudo, levaremos esperança 
para o povo brasileiro, que 
está passando por um mo-
mento muito grave”, des-
tacou a parlamentar quando 
questionada sobre o assunto.

Convenção em MS
Em Mato Grosso do Sul, a 

expectativa é de que o União 
Brasil lance Rose Modesto 
a governadora na próxima 
sexta-feira (22), às 18h, na 
Av. Günter Hans, 2.300. A 
convenção partidária vai ofi-
cializar nomes a concorrer 
pela chapa majoritária. 

Em relação ao cenário na-
cional, antes de escolher a 
vice, Luciano Bivar terá de 
provar que realmente sairá 
de fato candidato a presi-
dente, já que existe a descon-
fiança de que ele irá desistir 
de disputar em prol do presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), às 
vésperas das eleições.

Luciano Bivar afirma qu,e 

O pré-candidato ao Se-
nado Sergio Harfouche 
(Avante) lamentou que o 
União Brasil de MS tenha 
preferido colocar na chapa de 
disputa, com Rose Modesto, 
o ex-ministro Luiz Henrique 
Mandetta. Ele afirma que 
deu prazo ao União para 
escolher quem seria o can-
didato da chapa, e não teve 
retorno. Assim, o integrante 
do Avante disse que segue 
livre no pleito ao Senado de 
maneira independente.

“Não culpo a Rose por 
essa decisão desastrosa e 
autofágica do União. Mas, 
no lugar dela seguiria me 
apoiando para o Senado, já 

que a cúpula do partido au-
torizou um alienígena em 
legenda fundamental para 
a eleição da governadora. 
Mandetta é Trad e sabotou, 
na minha opinião, candidata 
segura para o 2º turno”, 
disse ao jornal O Estado.

Como o TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) proibiu can-
didaturas duplas ao Senado, 
o União Brasil se viu obrigado 
a escolher entre Harfouche e 
Mandetta. Conforme o procu-
rador licenciado, após o pe-
ríodo e espaço para o União 
escolher, ele percebeu que 
a aliança não vingaria, por 
isso decidiu seguir de forma 
independente.

“Sigo pré-candidato ao Se-
nado, pelo Avante. Eu dei um 
prazo, já havia marcado um 
lançamento da campanha, e 
por conta da agenda de Bra-
sília nós adiamos. Houve de-
pois um segundo adiamento e 
eu disse que não haveria um 
terceiro. Já avisei que eles 
estavam livres e nós também. 
Não espero mais e não vou 
aguardar indefinidamente. 
De qualquer forma me parece 
que está bem consolidada a 
decisão do União”, pontuou 
Harfouche durante entre-
vista à Rádio Hora. 

O pré-candidato ponderou 
ainda que a decisão da cú-
pula nacional do União re-

flete na corrida eleitoral em 
MS. Ele segue com o Avante 
de maneira independente, e 
diz que tem base eleitoral.

“Caminho com 293 mil elei-
tores que já votaram em mim 
em 2018 e nenhum dos outros 
pretendes ao Senado juntos, 
tiveram esse contingente de 
votos. Portanto, sigo Avante, 
para honrar Mato Grosso do 
Sul no Senado Federal.”

Sergio Harfouche afirma 
que “não tem mais compro-
missos” com o União e vai 
conversar com outros seg-
mentos, mas não descarta 
voltar atrás se for procurado 
novamente pelo partido de 
Rose. (RSC)

Todas as semanas nossa imprensa denuncia a “caixa-
-preta” do Proinc (Programa de Inclusão Profissional) da 
Prefeitura de Campo Grande. O noticiário gira em torno 
do pedido oficial do vereador André Luís Soares (Rede) 
ao Executivo sobre os números do Programa.

A prefeitura tem negado dar estas informações, ale-
gando que a legislação (principalmente a eleitoral) proíbe 
que elas sejam disponibilizadas em função do sigilo que 
impõe o direito à privacidade. Uma briga judicial inócua. 

O grande problema é saber qual a razão pelo qual um 
programa de benefícios sociais, que diz atender milhares 
de pessoas, ganhou tamanha má fama. O Proinc virou 
hoje um valhacouto da picaretagem municipal.

Alguém poderia alegar que em época de eleição é 
assim mesmo: adversários políticos sempre inventam 
coisas para desgastar quem está no poder. Só que as 
histórias nebulosas em torno do Proinc vêm de anos.

O Proinc foi criado em 2010 pelo prefeito Nelsinho 
Trad, na esteira de iniciativas que se tornaram moda 
naquele período. Todos queriam dar oportunidade para 
parcela excluída da sociedade. A ideia foi a de garantir 
um salário-mínimo, cursos técnicos, cesta básica, passe 
de ônibus e outros benefícios para quem não tinha como 
se inserir no mercado de trabalho. 

Tudo isso pelo prazo máximo de 2 anos, mas hoje 
há propostas de ampliar para 4 anos – e tem vereador 
defendendo que o benefício possa perdurar por dez anos, 
pagando 13º salário, indenização por morte e invalidez, 
além de acumular 8% de recursos dos salários pagos 
num fundo de reserva a ser devolvido quando o cidadão 
se desligar do programa. 

Teoricamente, uma lindeza; financeiramente, não há 
estudos de viabilidade ou sustentabilidade. Além disso, 
como o Proinc não tem um sistema de fiscalização ade-
quado, as regras não são passíveis de aferição rigorosa. 
Um prato cheio para populistas do tipo Bernal e Mar-
quinhos Trad.

O primeiro gestor que tentou dar um freio de arru-
mação no Proinc foi o ex-diretor da Funsat, Claiton 
Neves, que assumiu em 2017, e passou a fazer um con-
trole nas ocupações de vagas do Proinc. 

Quando, na gestão Marquinhos, ele percebeu que a 
tendência era a contratação clientelista, passou a re-
clamar nas reuniões do secretariado. Pedia que parassem 
de enviar pessoas sem critérios para serem absorvidas 
pelo programa. Até que um dia, num acesso de raiva, 
falou em alto e bom som que não iria colocar dentro 
do Proinc “menininhas de programa”. Ali começou a 
bagunça. 

Depois de dois ou três meses ele foi exonerado e 
passou a trabalhar no Gabinete do Prefeito, com a res-
ponsabilidade de gerar emprego durante a pandemia. 
(Perceberam a ironia?).

O novo diretor da Funsat, responsável pelo Proinc, é o 
advogado Luciano Silva Martins, 45 anos, ex-adjunto da 
secretaria de Governo e Relações Institucionais. 

Conversei com ele por telefone para tentar compre-
ender as denúncias que vinham ocorrendo. Luciano 
estava chateado por não estar tendo oportunidade de 
explicar várias questões técnicas do programa.

 Luciano é uma boa alma. Ele acredita piamente (não 
riam, por favor) em Marquinhos Trad. Diz que demonizar 
o Proinc é retrocesso. Pergunto quantos beneficiados 
estão no Programa. Ele responde que precisa verificar 
o relatório atualizado. Pergunto sobre o volume de re-
cursos gastos mensalmente no Proinc, somando todas 
as despesas diretas e indiretas. Ele responde que não 
tem o número na cabeça, naquela hora. 

Respiro fundo. Faço um breve momento de silêncio 
e questiono se ele tem conhecimento de que a fama do 
Proinc é péssima e que há denúncias de exploração 
sexual por parte de participantes do programa, cujos 
relatos diziam haver “moças” servindo a cúpula do poder 
na prefeitura, além do fato de que a grande maioria dos 
“trabalhadores” ali alocados estava nas ruas fazendo o 
trabalho de cabos eleitorais para o ex-prefeito. 

Luciano diz que essas denúncias são vazias, fruto 
do jogo político. Pergunto se há um sistema de controle 
para verificar essas denúncias. Ele diz que não, que seu 
trabalho é apenas formalizar o processo de contratação 
dos beneficiários. Os controles ficam a cargo dos secre-
tários municipais. 

Complicado. No fim, chego à seguinte conclusão: um 
programa social muito afrouxado e que permite a difusão 
de desconfianças gerais em torno de seus propósitos, 
tem tudo para gerar sua autodestruição, com imensos 
prejuízos àqueles que são mais vulneráveis. O Ministério 
Público Estadual devia olhar esse assunto com mais cui-
dado. A leniência de hoje produzirá monstros no futuro. 

Volto ao assunto.

Dante 
Filho

Proinc: uma máquina de 
votos e prazeres secretos

se não houver alianças, So-
raya é um bom nome para 
disputa em chapa pura. 

“O União Brasil tem um 
projeto. Se algum outro 
partido não estiver conosco 
nessa reta final, nós temos 
luz própria. Nós temos qua-
lidade, nós temos qualifi-
cação para, independente 
de qualquer outro partido, 
caminhar para a defesa do 
que todos nós queremos. A 
diminuição da desigualdade 
social e maior produção de 
riqueza para que o povo 
brasileiro tenha uma melhor 

qualidade de vida”, disse o 
pré-candidato.

Thronicke estava ao lado de 
Bivar na cerimônia do partido 
em São Paulo. O presidenciável, 
disse ainda que falta convencer 
a senadora a abraçar a ideia. 
“Eu gostaria de oficializar hoje, 
mas eu preciso primeiro con-
vencer a senadora Soraya a 
aceitar. Mas as mulheres todas 
estão esperançosas. 

Eu sei que ela está vendo 
como não é fácil, porque é um 
sacerdócio. Entendo perfeita-
mente esse momento de pen-
samentos, para que a gente 

faça esse projeto”, comentou.
O presidente do União 

ainda afirmou que a presença 
de Soraya na chapa atrairia 
mulheres. “A senadora está 
comigo nesse projeto, de uma 
forma ou de outra. Mas eu sei 
que daqui mais algum pouco 
tempo eu vou convencê-la 
a estar mais dentro desse 
projeto. Então, eu espero, 
principalmente, as mulheres 
do Brasil inteiro, que essa 
pérola de congressista que 
é a Soraya venha nos ajudar 
nessa luta em favor do povo 
brasileiro.” (Com R7)

Luciano Bivar e a 
senadora Soraya 
Thronicke devem formar 
chapa pura ao Planalto

Vereadores de Campo 
Grande que fazem 
parte da comissão de 
atendimento no recesso

Os vereadores Valdir 
Gomes (PSD), Ayrton Araújo 
(PT), Edu Miranda (Pa-
triota), Beto Avelar (PSD) 
e Betinho (Republicanos) 
compõem a comissão Re-
presentativa para atuar du-

rante o período de recesso 
parlamentar. 

O grupo atuará até o dia 2 
de agosto de 2022, quando os 
trabalhos em plenário serão 
retomados.

No período de recesso, 

ficam suspensas as ativi-
dades em plenário, como 
sessões ordinárias e audi-
ências públicas. 

Os gabinetes e setores 
administrativos da Casa de 
Leis, em contrapartida, fun-

cionarão normalmente, das 
7h às 12 horas. O acesso ao 
público segue liberado.

A primeira sessão ordi-
nária do segundo semestre 
de 2022 acontece no dia 2 de 
agosto, a partir das 9h. (RSC)
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Convenção

Justiça

Equipe de campanha estuda criar um critério para flexibilizar a restrição

Área VIP com Bolsonaro gera 
disputa entre parlamentares

Moraes determina que 
bolsonaristas apaguem fake 
news que liga PT ao PCC

Malu Fernandes defende como 
pré-candidata a federal, bandeira 
da inclusão verdadeira
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Reprodução

Com Guilherme Seto e Juliana Braga

Onde está você agora?
Em desabafo a aliados, Paulo Skaf 

(Republicanos) tem dito que se sente traído 
por Jair Bolsonaro (PL) em sua candidatura 
ao Senado. O ex-presidente da Fiesp tem 
destacado que foi um apoiador leal do presidente 
nos últimos anos e que agora raramente é 
mencionado em público por ele. Skaf tem 
afirmado que Bolsonaro nunca esqueceu que ele 
se aproximou de Márcio França (PSB) e Geraldo 
Alckmin (PSB) em 2021. Esses interlocutores 
dizem crer que o empresário pode até desistir da 
disputa.

Fila
Até José Luiz Datena (PSC) abandonar 

a candidatura, Bolsonaro vinha exaltando 
o apresentador para o Senado em SP. O ex-
ministro Marcos Pontes passou a ser cogitado 
agora, em mais um sinal de desprestígio para 
Skaf.

Encostou 
O empresário também diz ter ficado 

desapontado com Josué Gomes, seu sucessor na 
Fiesp. Ele avalia que a instituição poderia dar 
mais apoio ao seu projeto eleitoral e se queixa 
de que pessoas de sua confiança foram tiradas 
de postos-chave e hoje têm pouca influência 
internamente.

Jair e sua moto 
Em áudio no WhatsApp, o empresário rural 

Elusmar Maggi, primo do ex-ministro Blairo 
Maggi e irmão de Eraí Maggi (conhecido como 
“rei da soja”), diz que Bolsonaro é “ruim de 
serviço” e um “simples motoqueiro”.

Calculadora 
“O armazém que está aí do lado é dinheiro 

que o PT deu. Jurinho de 2,5%, 13 anos para 
pagar, três anos de carência”, afirma Elusmar. 
O áudio vazou para as redes sociais. Uma ala 
do agronegócio em MT, estado dos Maggi, tem se 
aproximado da chapa petista.

Livre 
A Bom Futuro, empresa da qual Elusmar 

é sócio, diz que não se manifesta sobre 
posicionamentos pessoais dos acionistas, mas 
que preza pela liberdade de expressão deles.

Rebate 
A OAB diz que, caso necessário, irá ao STF 

para defender a lei que restringe operações 
policiais em escritórios de advocacia. A 
Associação dos Delegados da Polícia Federal 
decidiu acionar a corte contra ela, como mostrou 
o Painel.

Perigo 
Aliados do governador Rodrigo Garcia (PSDB) 

dizem estar cada vez mais preocupados com a 
possibilidade de que Ricardo Nunes (MDB) apoie 
Tarcísio de Freitas (Republicanos) caso o tucano 
não escolha Edson Aparecido (MDB) como vice.

Ele ou eu 
Na prefeitura, secretários afirmam que Nunes 

tem dado a entender que pretende levar essa 
disputa pelo vice até as últimas consequências. 
Tucanos da gestão municipal dizem que, caso 
o prefeito se alie a Tarcísio, eles pedirão as 
contas.

Brasa 
Nunes diz ao Painel que apoiará Garcia e 

que estão tentando “colocar gasolina em uma 
fogueira apagada”.

A casa é sua 
Membros paulistas do antigo DEM dão como 

certa a migração de Rodrigo Garcia ao União 
Brasil depois das eleições. O governador fez toda 
sua carreira na legenda que se fundiu ao PSL 
para formar o novo partido.

Razões 
Além da afinidade política, eles elencam dois 

motivos para a movimentação: Garcia foi para 
o PSDB pelas mãos de João Doria, que diz ter 
deixado a política, e ele sonha em se lançar à 
Presidência em 2026, projeto que seria mais 
viável no maior partido do Brasil, e não em uma 
sigla que hoje está rachada.

Eixo
Candidato do PDT ao governo de SP, Elvis 

Cezar propõe um desconto de 50% no valor do 
pedágio durante a noite para caminhões. O 
objetivo é o de gerar queda acentuada no frete 
e no valor dos produtos, além de redução de 
veículos nos horários de pico.

Juliana Braga
Folhapress

O espaço VIP da convenção 
que confirmará a candidatura 
do presidente Jair Bolsonaro 
(PL) à reeleição no domingo 
(24) está gerando disputas 
entre os deputados.

O palco, por limitação 
física, foi reservado para 
governadores, senadores, 
presidentes de partidos e 
ministros de Estado. Os de-
putados federais pressionam 
para ter assento na área de 
destaque também. Só do PL, 
são 78.

Para os eleitos e os can-
didatos à Câmara, o plane-
jamento inicial era reservar 
uma segunda área VIP, bem 
próxima ao palco, no chamado 
gargarejo. Por conta das re-
clamações, a equipe de cam-
panha estuda criar um critério 
para flexibilizar a restrição ou 
outra solução que atenda os 
insatisfeitos.

Foram convidados os par-
lamentares e dirigentes do 
PL, mas também de partidos 
que devem fazer parte da coli-
gação, como PP, Republicanos 
e PTB. Para evitar desgastes, 
o presidente do PL, Valdemar 
da Costa Neto, enviou ofícios 
aos presidentes das demais 
legendas perguntando quem 

José Marques
Folhapress

O ministro Alexandre de 
Moraes, do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral), deter-
minou a remoção de notí-
cias falsas que relacionam 
a facção criminosa PCC ao 
PT e ao assassinato de Celso 
Daniel em 2002, quando ele 
era prefeito de Santo André 
(SP).

Moraes também ordenou, 
em decisão assinada no do-
mingo (17), a remoção de 
conteúdos distorcidos que 
dão a entender que o ex-
-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) teria igualado 
pobres a papel higiênico e 
que associam o PT ao na-
zismo e ao fascismo.

Esses vídeos foram publi-
cados em canais de apoia-
dores do presidente Jair 
Bolsonaro (PL) e tiveram 
participação ou foram com-
partilhados por parlamen-
tares bolsonaristas, como 
o senador Flávio Bolsonaro 
(PL-RJ) e os deputados 
Carla Zambelli (PL-SP), 
Hélio Lopes (PL-RJ) e Otoni 
de Paula (MDB-RJ).

A decisão determina a 
remoção de conteúdo dos 
sites Jornal da Cidade e 
Jornal Minas Acontece e dos 
canais do YouTube Dr. News, 
Políticabrasil24 e o perfil 
Zaquebrasil da plataforma 
Gettr, entre outros.

“Há nítida percepção de 
que as mentiras divulgadas 
objetivam, de maneira frau-
dulenta, persuadir o elei-
torado a acreditar que um 
dos pré-candidatos e seu 
partido, além de terem parti-
ciparam da morte do ex-pre-
feito Celso Daniel, possuem 
ligação com o crime orga-
nizado, com o fascismo e 

com o nazismo, tendo, ainda 
igualado a população mais 
desafortunada ao papel hi-
giênico”, afirma Moraes, em 
sua decisão.

“O sensacionalismo e a 
insensata disseminação de 
conteúdo inverídico com ta-
manha magnitude pode vir 
a comprometer a lisura do 
processo eleitoral, ferindo 
valores, princípios e garan-
tias constitucionalmente 
asseguradas, notadamente 
a liberdade do voto e o exer-
cício da cidadania.”

Moraes afirma que “como 
é de conhecimento público 
e notório, o assassinato do 
ex-prefeito Celso Daniel se 
trata de caso encerrado pe-
rante o Poder Judiciário, 
com os responsáveis devi-
damente processados e jul-
gados, estando cumprindo 
pena”.

“Também é fato conhe-
cido e amplamente divul-
gado que o Ministério Pú-
blico de São Paulo encerrou 
definitivamente as apura-
ções, não havendo notícia 
do envolvimento do Partido 
dos Trabalhadores ou de 
seus membros. Esse con-
texto evidencia, com clareza 
e objetividade, a divulgação 
de fatos sabidamente inve-
rídicos”, acrescenta o mi-
nistro.

A decisão liminar (provi-
sória e urgente) de Moraes, 
que também é ministro do 
STF (Supremo Tribunal Fe-
deral), foi dada após repre-
sentação apresentada pelo 
PT no TSE.

Caso haja descumpri-
mento, Moraes impõe multa 
de R$ 10 mil por dia e, caso 
haja novas postagens ou 
compartilhamento de con-
teúdos similares, a multa 
diária será de R$ 15 mil.

Juliana Vilas Boas Brum 

Ainda são poucas mulheres 
que colocam seus nomes à 
disposição da política, mas 
nesta próxima eleição temos 
visto mais pré-candidatas em 
defesa de diversas bandeiras, 
como no caso da Malu Fer-
nandes (Republicanos), que 
concorre como pré-candidata 
a deputada federal, pela pri-
meira vez em prol da bandeira 
da inclusão social e de polí-
ticas públicas de verdade. 

Seu desejo é representar 
MS e as famílias com crianças, 
jovens e adultos com defici-
ência por meio de recursos 
e projetos de leis efetivas. 
Com propriedade ela conhece 
a fundo a causa: é a fundadora 
da associação que leva o nome 
de seu filho, Juliano Varela, 
e sua luta hoje também é de 
mais de 700 famílias atendidas 
pela associação na Capital. 

Ela iniciou sua trajetória 
há 30 anos com o nascimento 
do seu primeiro filho, Juliano 
Varela, quando descobriu 
que ele tinha síndrome de 
Down. Com o apoio de Mariíta 
Cançado Soares, fundaram 
a Associação Juliano Varela, 

que atualmente é referência 
em atendimento multidisci-
plinar e de dois anos para 
cá também tem investido na 
causa dos autistas, oferecendo 
apoio e tratamentos especia-
lizados. Mas, ainda assim, há 
inúmeras famílias na fila de 
espera e toda ajuda é bem-
-vinda, porém, como exemplo 
de mulher que foi à luta, Malu 
abraçou a causa de inúmeras 
famílias, e pretende ser eleita 
para oferecer muito mais e 
para mais municípios de MS.

Incansavelmente, no papel 
de buscar recursos financeiros 
para ampliar os atendimentos 
às pessoas com deficiência 
foi a razão por que escolheu 
lançar sua pré-candidatura 
a deputada federal, com o 
objetivo de melhorar os ce-
nários da inclusão no Estado. 
Ainda sem o dia exato para a 
convenção, a previsão é para 
o dia 5 de agosto, mas em sua 
pré-campanha tem viajado o 
interior e buscado ouvir as 
principais demandas da causa 
especial. Em suas redes so-
ciais ela traz temas atuais e 
tem mostrado que é possível 
realizar um trabalho social e 
real de política pública.

Malu Fernandes, do 
Republicanos, vai 
defender famílias de 
jovens, crianças e adultos 
com deficiência

Corrida eleitoral

A convenção do PL que 
vai ratificar candidatura 
de Bolsonaro à reeleição 
será no domingo

dos organizadores para evitar 
ataques de bolsonaristas, que 
já aconteceram em outras oca-
siões.

A entrada dos profissionais 
de imprensa será afastada das 
dos demais participantes e ha-
verá banheiro exclusivo. Além 
disso, foi pedido ao governo do 
Rio de Janeiro, que auxilia na 
organização, apoio da Polícia 
Militar na arquibancada, na 
região mais próxima de onde 
ficarão os jornalistas.

Outro auxílio solicitado ao 
governo fluminense foi a inter-
mediação com as operadoras 
telefônicas para reforçar o 
sinal na região. São espe-
radas 10 mil pessoas dentro 
do evento, e mais apoiadores 
do lado de fora.

O PL confirma a chapa do 
presidente Jair Bolsonaro e 
seu ex-ministro Braga Netto 
como vice. Ainda não está con-
firmado quem será o mestre 
de cerimônia, nem quem dis-
cursará e em qual ordem. Um 
esboço do programa será apre-
sentado nessa quarta-feira 
(20) para o próprio presidente 
aprovar.

A cerimônia foi marcada 
para as 11h22, em referência 
ao número do PL na urna, mas 
a recomendação é chegar com 
duas horas de antecedência 
para evitar atrasos.

cada um iria indicar para par-
ticipar do evento, transferindo 
a responsabilidade da escolha.

A princípio, a ideia era 
fazer um palco circular, bem 
no centro do Maracanãzinho, 
mas a ideia foi descartada 
porque não daria para pen-
durar um cenário ao fundo. 

Haverá um telão de LED ao 
fundo e as imagens farão re-
ferência à bandeira do Brasil.

Para que as imagens cap-
tadas destaquem a presença 
de apoiadores, a imprensa 
ficará um pouco mais afas-
tada do palco. Os jornalistas 
terão uma atenção especial 



Um avião ficou de cabeça 
para baixo ao tentar pousar 
em Mogadíscio, a capital da 
Somália, nessa segunda-feira 
(18). Todas as 30 pessoas a 
bordo foram resgatadas.

A aeronave pertence à com-
panhia aérea Jubba Airways e 
fazia voo doméstico da cidade 
de Baidoa, no centro-sul do 
país, para Mogadíscio. Vídeos 
compartilhados nas redes so-
ciais mostram uma espessa 
coluna de fumaça preta no 
local, e bombeiros trabalham 
para apagar focos de incêndio.

Peças de fuselagem e partes 
da asa do avião, um turboélice 
Fokker 50, ficaram espalhadas 
pela pista do aeroporto inter-
nacional de Mogadíscio. Ainda 
não há informações sobre fe-

ridos ou a causa do acidente.
A Jubba Airways é uma 

companhia aérea somali que 
opera voos de passageiros e 
de carga domésticos e também 
para destinos do Oriente Médio.

Outro acidente durante 
pouso deixou três pessoas 

feridas em Miami, nos EUA, 
no mês passado. O avião que 
partiu de Santo Domingo, na 
República Dominicana, saiu 
da pista e pegou fogo de-
pois de uma das rodas do 
trem de pouso colapsar.   
(Folhapress)
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Emergência climática

CondenaçãoSusto

Tiroteio

Onda de calor atinge quase há uma semana o sul da Europa; milhares de pessoas já morreram

Rússia multa Google em US$ 387 mi por 
não deletar conteúdo considerado ilegal

Avião ‘aterrissa de ponta-cabeça’ em 
acidente na Somália e 30 sobrevivem

Atirador mata três pessoas em praça  
de alimentação de shopping nos EUA 

Peças de fuselagem e 
partes da asa do avião 
ficaram espalhadas

Incêndios florestais 
se alastram pelo 
continente

Reprodução/Twitter
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Folhapress

António Guterres, secre-
tário-geral da ONU, comparou 
a emergência climática, acen-
tuada nas últimas semanas 
com ondas de calor e incên-
dios florestais, a um “suicídio 
coletivo”. Ele falava a autori-
dades de 40 países reunidas em 
Berlim na ontem (18).

“Metade da humanidade 
vive em zonas de perigo de 
inundações, secas, tempes-
tades extremas e incêndios flo-
restais”, afirmou o português, 
segundo relato do jornal britâ-
nico “The Guardian”. “Mas con-
tinuamos alimentando nosso 
vício em combustíveis fósseis; 
nós temos uma escolha: a ação 

coletiva ou o suicídio coletivo.”
Representantes de governos 

estão reunidos no Diálogo Cli-
mático de Petersberg, confe-
rência organizada pelo go-
verno da Alemanha. O objetivo 
é estreitar as negociações e 
pressionar as autoridades por 
metas mais ambiciosas para a 
COP27 (conferência climática 
da ONU), prevista para ocorrer 
em novembro, no Egito.

As tratativas esbarram no 
recuo de várias metas climá-
ticas provocado, entre outros 
fatores, pela Guerra da Ucrânia. 
O governo do premiê Olaf 
Scholz, anfitrião do evento, por 
exemplo, anunciou em junho que 
iria reiniciar usinas de carvão 
para economizar gás natural e, 

assim, diminuir a dependência 
do gás que vem da Rússia.

A mensagem do encontro, 
porém, é de progresso. “A crise 
climática é a questão de se-
gurança mais séria do nosso 
tempo”, escreveu a ministra 
das Relações Exteriores da Ale-
manha, Annalena Baerbock, 
no Twitter. “Muito dano já foi 
causado; agora é hora de agir.”

Os governos se reúnem em 
Berlim ao mesmo tempo em 
que vários países assistem às 
consequências das mudanças 
climáticas. Na Inglaterra, pela 
primeira vez o serviço nacional 
de meteorologia previu que as 
temperaturas podem atingir 
41°C nesta segunda ou terça-
-feiras (19). O governo, então, 

disparou um alerta de emer-
gência nacional.

A temperatura represen-
taria recorde histórico para o 
Reino Unido, uma vez que a 
cifra mais alta já registrada foi 
de 38,7°C, na cidade de Cam-
bridge, há exatos três anos. 
Londres acionou o nível de 
alerta 4, que indica que a onda 
de calor pode ter impactos além 
da saúde, com consequências 
para os sistemas de transporte, 
por exemplo.

Penny Endersby, diretora do 
serviço de meteorologia britâ-
nico, disse à rede BBC que di-
versos estudos demonstraram 
que, sem as mudanças climá-
ticas, inexistiriam chances de o 
Reino Unido observar tempera-

turas na casa dos 40°C.
Mas acrescentou que, no fim 

deste século, essas tempera-
turas poderão ser esperadas 
uma vez a cada 15 ou 3 anos 
– “Vai depender das decisões 
de emissões que tomarmos a 
partir de agora”.

A Espanha, por sua vez, en-
frenta o oitavo dia de uma onda 
de calor que levou a mais de 510 
mortes, de acordo com o Insti-
tuto de Saúde Carlos 3º. Mais 
de 70 mil hectares queimaram 
em meio a incêndios florestais, 
na maior cifra da última década 
segundo dados oficiais.

Quase todo o país enfrenta 
risco extremo de incêndio. Na 
noite de domingo (17), um bom-
beiro morreu na província de 

Zamora, no noroeste do país. 
O premiê Pedro Sanchéz la-
mentou a morte e agradeceu 
a todos os socorristas. “A mu-
dança climática mata, estamos 
vendo isso”, disse ele durante 
uma entrevista coletiva após 
afetar áreas atingidas. ”Fa-
remos das políticas ambientais 
uma questão de Estado.”

A França também esperava 
registrar ontem um dos dias 
mais quentes da história do 
país, com temperaturas che-
gando a 40°C em algumas re-
giões costeiras onde a principal 
atividade econômica é o tu-
rismo. Esta seria a 45ª onda de 
calor registrada no país desde 
1947, segundo informações do 
jornal “Le Monde”. 

Folhapress

A Rússia condenou a Al-
phabet, empresa proprietária 
do Google, ao pagamento de 
US$ 373 milhões (R$ 2 bi) 
nessa segunda-feira (18), ale-
gando falhas na remoção de 
conteúdos considerados ile-
gais por Moscou, de acordo 
com a agência Interfax.

O novo capítulo da ba-
talha judicial acirra o con-

flito russo com a empresa 
– no fim do ano passado, 
Moscou também multou o 
Google em US$ 7,2 bilhões. 
Nos primeiros meses deste 
ano, o governo de Vladimir 
Putin confiscou a conta ban-
cária da unidade russa do 
Google, impossibilitando 
o pagamento de funcioná-
rios e levando a empresa a 
tomar medidas para evitar 
falência.

O Roskomnadzor, órgão 
russo que regula os meios 
de comunicação, afirmou no 
mês passado que o YouTube 
(também da Alphabet) estaria 
deliberadamente espalhando 
informações falsas sobre a 
Guerra da Ucrânia e teria 
permitido conteúdo que pro-
move “visões extremistas”. 
O Google, que pode recorrer 
da decisão, ainda não se ma-
nifestou. 

Folhapress

O departamento de po-
lícia de Greenwood, em In-
diana (EUA), informou que 
ao menos quatro pessoas 
morreram e duas ficaram fe-
ridas, incluindo uma garota de 
12 anos, durante um tiroteio 
em um shopping da cidade 
na noite desse domingo (17). 
Entre os mortos está o homem 

que a polícia suspeita ser o ati-
rador. Segundo as autoridades, 
ele foi morto “por um indivíduo 
armado”, mas ainda não foi 
identificado e não se concluiu 
um motivo para o crime.

O chefe de polícia Jim 
Ison disse que o atirador 
entrou na praça de alimen-
tação do shopping e abriu 
fogo, antes de ser atingido 
por uma pessoa armada. 

Investigadores irão analisar 
uma mochila deixada na cena 
do crime, que já foi evacuada. 
“O que parece é que ele tinha 
um rifle e alguns carrega-
dores de munições”, afirmou 
Ison em entrevista coletiva. 
A corporação pediu ao público 
que evite a região do shopping 
Greenwood Park Mall, porém 
assegurou que não há mais 
perigo iminente. 

Em meio a onda de calor na Europa, ONU 
chama crise do clima de ‘suicídio coletivo’



Um avião ficou de cabeça 
para baixo ao tentar pousar 
em Mogadíscio, a capital da 
Somália, nessa segunda-feira 
(18). Todas as 30 pessoas a 
bordo foram resgatadas.

A aeronave pertence à com-
panhia aérea Jubba Airways e 
fazia voo doméstico da cidade 
de Baidoa, no centro-sul do 
país, para Mogadíscio. Vídeos 
compartilhados nas redes so-
ciais mostram uma espessa 
coluna de fumaça preta no 
local, e bombeiros trabalham 
para apagar focos de incêndio.

Peças de fuselagem e partes 
da asa do avião, um turboélice 
Fokker 50, ficaram espalhadas 
pela pista do aeroporto inter-
nacional de Mogadíscio. Ainda 
não há informações sobre fe-

ridos ou a causa do acidente.
A Jubba Airways é uma 

companhia aérea somali que 
opera voos de passageiros e 
de carga domésticos e também 
para destinos do Oriente Médio.

Outro acidente durante 
pouso deixou três pessoas 

feridas em Miami, nos EUA, 
no mês passado. O avião que 
partiu de Santo Domingo, na 
República Dominicana, saiu 
da pista e pegou fogo de-
pois de uma das rodas do 
trem de pouso colapsar.   
(Folhapress)
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António Guterres, secre-
tário-geral da ONU, comparou 
a emergência climática, acen-
tuada nas últimas semanas 
com ondas de calor e incên-
dios florestais, a um “suicídio 
coletivo”. Ele falava a autori-
dades de 40 países reunidas em 
Berlim na ontem (18).

“Metade da humanidade 
vive em zonas de perigo de 
inundações, secas, tempes-
tades extremas e incêndios flo-
restais”, afirmou o português, 
segundo relato do jornal britâ-
nico “The Guardian”. “Mas con-
tinuamos alimentando nosso 
vício em combustíveis fósseis; 
nós temos uma escolha: a ação 

coletiva ou o suicídio coletivo.”
Representantes de governos 

estão reunidos no Diálogo Cli-
mático de Petersberg, confe-
rência organizada pelo go-
verno da Alemanha. O objetivo 
é estreitar as negociações e 
pressionar as autoridades por 
metas mais ambiciosas para a 
COP27 (conferência climática 
da ONU), prevista para ocorrer 
em novembro, no Egito.

As tratativas esbarram no 
recuo de várias metas climá-
ticas provocado, entre outros 
fatores, pela Guerra da Ucrânia. 
O governo do premiê Olaf 
Scholz, anfitrião do evento, por 
exemplo, anunciou em junho que 
iria reiniciar usinas de carvão 
para economizar gás natural e, 

assim, diminuir a dependência 
do gás que vem da Rússia.

A mensagem do encontro, 
porém, é de progresso. “A crise 
climática é a questão de se-
gurança mais séria do nosso 
tempo”, escreveu a ministra 
das Relações Exteriores da Ale-
manha, Annalena Baerbock, 
no Twitter. “Muito dano já foi 
causado; agora é hora de agir.”

Os governos se reúnem em 
Berlim ao mesmo tempo em 
que vários países assistem às 
consequências das mudanças 
climáticas. Na Inglaterra, pela 
primeira vez o serviço nacional 
de meteorologia previu que as 
temperaturas podem atingir 
41°C nesta segunda ou terça-
-feiras (19). O governo, então, 

disparou um alerta de emer-
gência nacional.

A temperatura represen-
taria recorde histórico para o 
Reino Unido, uma vez que a 
cifra mais alta já registrada foi 
de 38,7°C, na cidade de Cam-
bridge, há exatos três anos. 
Londres acionou o nível de 
alerta 4, que indica que a onda 
de calor pode ter impactos além 
da saúde, com consequências 
para os sistemas de transporte, 
por exemplo.

Penny Endersby, diretora do 
serviço de meteorologia britâ-
nico, disse à rede BBC que di-
versos estudos demonstraram 
que, sem as mudanças climá-
ticas, inexistiriam chances de o 
Reino Unido observar tempera-

turas na casa dos 40°C.
Mas acrescentou que, no fim 

deste século, essas tempera-
turas poderão ser esperadas 
uma vez a cada 15 ou 3 anos 
– “Vai depender das decisões 
de emissões que tomarmos a 
partir de agora”.

A Espanha, por sua vez, en-
frenta o oitavo dia de uma onda 
de calor que levou a mais de 510 
mortes, de acordo com o Insti-
tuto de Saúde Carlos 3º. Mais 
de 70 mil hectares queimaram 
em meio a incêndios florestais, 
na maior cifra da última década 
segundo dados oficiais.

Quase todo o país enfrenta 
risco extremo de incêndio. Na 
noite de domingo (17), um bom-
beiro morreu na província de 

Zamora, no noroeste do país. 
O premiê Pedro Sanchéz la-
mentou a morte e agradeceu 
a todos os socorristas. “A mu-
dança climática mata, estamos 
vendo isso”, disse ele durante 
uma entrevista coletiva após 
afetar áreas atingidas. ”Fa-
remos das políticas ambientais 
uma questão de Estado.”

A França também esperava 
registrar ontem um dos dias 
mais quentes da história do 
país, com temperaturas che-
gando a 40°C em algumas re-
giões costeiras onde a principal 
atividade econômica é o tu-
rismo. Esta seria a 45ª onda de 
calor registrada no país desde 
1947, segundo informações do 
jornal “Le Monde”. 

Folhapress

A Rússia condenou a Al-
phabet, empresa proprietária 
do Google, ao pagamento de 
US$ 373 milhões (R$ 2 bi) 
nessa segunda-feira (18), ale-
gando falhas na remoção de 
conteúdos considerados ile-
gais por Moscou, de acordo 
com a agência Interfax.

O novo capítulo da ba-
talha judicial acirra o con-

flito russo com a empresa 
– no fim do ano passado, 
Moscou também multou o 
Google em US$ 7,2 bilhões. 
Nos primeiros meses deste 
ano, o governo de Vladimir 
Putin confiscou a conta ban-
cária da unidade russa do 
Google, impossibilitando 
o pagamento de funcioná-
rios e levando a empresa a 
tomar medidas para evitar 
falência.

O Roskomnadzor, órgão 
russo que regula os meios 
de comunicação, afirmou no 
mês passado que o YouTube 
(também da Alphabet) estaria 
deliberadamente espalhando 
informações falsas sobre a 
Guerra da Ucrânia e teria 
permitido conteúdo que pro-
move “visões extremistas”. 
O Google, que pode recorrer 
da decisão, ainda não se ma-
nifestou. 

Folhapress

O departamento de po-
lícia de Greenwood, em In-
diana (EUA), informou que 
ao menos quatro pessoas 
morreram e duas ficaram fe-
ridas, incluindo uma garota de 
12 anos, durante um tiroteio 
em um shopping da cidade 
na noite desse domingo (17). 
Entre os mortos está o homem 

que a polícia suspeita ser o ati-
rador. Segundo as autoridades, 
ele foi morto “por um indivíduo 
armado”, mas ainda não foi 
identificado e não se concluiu 
um motivo para o crime.

O chefe de polícia Jim 
Ison disse que o atirador 
entrou na praça de alimen-
tação do shopping e abriu 
fogo, antes de ser atingido 
por uma pessoa armada. 

Investigadores irão analisar 
uma mochila deixada na cena 
do crime, que já foi evacuada. 
“O que parece é que ele tinha 
um rifle e alguns carrega-
dores de munições”, afirmou 
Ison em entrevista coletiva. 
A corporação pediu ao público 
que evite a região do shopping 
Greenwood Park Mall, porém 
assegurou que não há mais 
perigo iminente. 

Em meio a onda de calor na Europa, ONU 
chama crise do clima de ‘suicídio coletivo’
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A medida foi tomada 
após o registro de mais 
de 14 mil reclamações 
em três anos, no Sindec
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Decisão

Benefício

Atualização

Governo suspende 
atividades de 180 
empresas por 
telemarketing abusivo

Justiça isenta IPVA para motorista com 
deficiência com carro acima de R$ 70 mil

Famílias podem ser excluídas do CadÚnico se não atualizarem dados

Agência Brasil

Uma ação coordenada 
pela Secretaria Nacional do 
Consumidor (Senacon), do 
Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública (MJSP), levou 
à suspensão permanente das 
atividades de 180 empresas 
suspeitas da prática de tele-
marketing abusivo.

A iniciativa conta com a 
parceria dos Procons de todo 

o país e visa combater as 
ligações não solicitadas para 
oferta de produtos ou ser-
viços. Segundo a Senacon, a 
maior parte das empresas se 
utiliza de dados sobre pessoas 
obtidos de forma ilegal.

A suspensão das ati-
vidades  começou a partir 
de ontem (18) para empresas 
de telemarketing que atuam 
nos âmbitos nacional, esta-
dual e municipal.

Campeãs de reclamações 
sobre telemarketing abusivo 
na plataforma consumidor.gov.
br, empresas de telecomunica-
ções e instituições financeiras 
também deverão suspender 
atividades de telemarketing.

A medida foi tomada após o 
registro de mais de 14 mil recla-
mações em três anos no Sindec 
(Sistema Nacional de Informa-
ções de Defesa do Consumidor) 
e no portal consumidor.gov.br, 

informou o MJSP.
“Para se ter uma ideia, 

em um dos casos apurados 
pela Senacon, um idoso 
alegou ter recebido mais de 3 
mil ligações de telemarketing 
nos cinco números de tele-
fones que possuía”, disse as 
pasta, em nota.

Não são atingidos pela sus-
pensão o telemarketing pas-
sivo, em que o cliente liga 
para a empresa, as cobranças, 

os pedidos de doações e as 
ligações expressamente au-
torizadas pelos consumidores.

Segundo a Senacon, há in-
dícios de que as empresas 
responsáveis pelas aborda-
gens não autorizadas tenham 
praticado o crime de comércio 
ilegal de dados pessoais.

Multa
Caso alguma das 180 em-

presas atingidas descumpra a 

decisão de suspender suas ati-
vidades, foi estipulada multa 
diária de R$ 1 mil, com o 
acumulado podendo chegar a 
até R$ 13 milhões. De acordo 
com a Senacon, em breve será 
disponibilizado aos consumi-
dores um canal de comuni-
cação direto para denunciar 
as empresas que continuarem 
a realizar ligações de telema-
rketing abusivo, mesmo após a 
aplicação desta medida.

Folhapress

As famílias inscritas no 
CadÚnico (Cadastro Único) 
podem ter benefícios sociais 
suspensos e até cancelados 
se não atualizarem seus ca-
dastros. A partir de julho de 
2023, esse público também 
corre o risco de ser excluído do 
cadastro, segundo o Ministério 
da Cidadania.

Cadúnico
O CadÚnico é o principal 

meio de incluir a população 
de baixa renda em programas 
sociais, como o Auxílio Brasil, 
por exemplo. Com a reper-
cussão do aumento do be-
nefício, de R$ 400 para R$ 
600 com a PEC dos Auxílios, 
muitas famílias passaram a 
procurar os postos de aten-
dimento.

Na semana passada, o UOL 
visitou um deles em Salvador 
(BA) e observou filas que 
davam a volta no quarteirão. 
Muita gente saía de lá sem 
conseguir resolver o problema.

Diante das filas, o Minis-
tério da Cidadania prorrogou 
o prazo para que essas famí-
lias atualizem seus dados e, 
assim, continuem recebendo 
seus benefícios.

“A atualização cadastral 
é fundamental para asse-
gurar a qualidade dos dados 
e garantir que as informações 
registradas na base do Ca-
dastro Único estejam sempre 
de acordo com a realidade das 
famílias. Programas sociais 
como o Auxílio Brasil, o BPC 
[Benefício de Prestação Con-
tinuada] e a Tarifa Social de 
Energia Elétrica exigem que 

o cadastro esteja atualizado 
para que as famílias possam 
receber os benefícios”, ex-
plicou a pasta, em nota.

Atualização
As famílias inscritas no Ca-

dÚnico devem atualizar seus 
dados a cada dois anos ou 
sempre que houver alguma 
alteração. Se um cidadão é 
convocado para averiguação 

ou revisão desses dados, ele 
deve ir a um Cras (Centro 
de Referência de Assistência 
Social) ou a um posto de aten-
dimento do CadÚnico na sua 
cidade.

Há dois processos dife-
rentes para checagem dos 
dados do CadÚnico, segundo 
o Ministério da Cidadania: a 
revisão cadastral e a averi-
guação cadastral.

Suspensão das atividades é permanente; multa 
por descumprimento pode chegar a R$ 13 milhões

A Justiça de São Paulo 
isentou do pagamento de 
IPVA (Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Auto-
motores) 2022 uma moto-
rista com deficiência que 
tem um carro hoje avaliado 
em mais de R$ 100 mil.

Pela regra, a isenção 
para PcD (pessoa com defi-
ciência) vale para veículos 
até R$ 70 mil. Os que pas-
sarem desse valor até R$ 
100 mil precisam pagar o 
imposto relativo ao que su-
pera os R$ 70 mil.

A juíza afirma que a valo-
rização dos veículos usados 
foi “absolutamente atípica” 
e, embora o carro tenha 
sido avaliado no valor de 
R$ 104,9 mil para o exer-
cício de 2022, no momento 
da compra, em 2021, ele 
custava menos de R$ 70 mil.

“Tendo a autora adqui-
rido veículo novo em 2021 
com valor abaixo do teto 
para isenção, eventual vo-
latilidade do mercado de ve-
ículos usados não pode ser 
fundamento para revogação 
do benefício cujos requi-
sitos estavam presentes por 
ocasião da aquisição”, diz 
a decisão da juíza Adriana 
Bertier Beneditom da 3ª 
Vara do Juizado Especial da 
Fazenda Pública da Capital.

A PGE (Procuradoria-
-Geral do Estado de São 
Paulo) informou que a Lei 
Estadual nº 13.296/08, na 
redação da Lei Estadual nº 
17.473/21, prevê a isenção 
do IPVA para um único ve-
ículo de pessoa com trans-
torno do espectro do au-
tismo em grau moderado, 
grave ou gravíssimo, ou com 

deficiência física, sensorial, in-
telectual ou mental, moderada, 
grave ou gravíssima, ou de seu 
representante legal.

Segundo o órgão que de-
fende o estado em decisões 
judiciais, a mesma lei prevê 
como limite de avaliação do 
veículo “o limite de valor da 
isenção concedida ao ICMS”. 
“O Estado de São Paulo re-
corre contra decisões judiciais 
contrárias à lei”, informou. A 
PGE também citou exemplos 
de decisões em que o Tri-
bunal de Justiça já analisou a 
questão de forma favorável ao 
Estado de São Paulo.

Motoristas
Estimativas do Imesc (Ins-

tituto de Medicina Social e de 
Criminologia de São Paulo) 
indicam que cerca de 375 mil 
motoristas com deficiência de-
verão ter direito à isenção do 
IPVA 2022.

No fim de maio, o Imesc abriu 
credenciamento a clínicas e mé-
dicos aptos a fazer a perícia que 
garantirá o laudo de isenção 
aos deficientes. O assunto é 
alvo de polêmica neste ano, 

após o estado fazer a cobrança 
do IPVA dos motoristas que 
antes tinham direito à isenção.
Após a cobrança do imposto e 
a abertura de ação civil sobre o 
tema, o governo anunciou que, 
até 31 de julho, quem já tinha 
isenção por deficiência em 2020 
e 2021 garantirá direito ao be-
nefício. Os valores de IPVA dei-
xaram de ser cobrados e quem 
pagou o imposto indevidamente 
deverá ter o total devolvido.

Para ter direito à isenção, 
no entanto, será preciso fazer 
o pedido de gratuidade e 
passar por perícia que com-
prove a deficiência. É para 
este passo do pedido que o 
credenciamento foi aberto.
Neste ano, além de motoristas 
com carros adaptados, o pe-
dido de isenção está aberto 
aos contribuintes com algum 
tipo de deficiência que não 
necessitem de modificação no 
veículo, como pessoas com 
baixa visão ou com síndrome 
do espectro autista. Pessoas 
com deficiência sensorial, in-
telectual ou mental também 
se enquadram na nova regra. 
(Folhapress)

Cerca de 375 mil 
motoristas com 
deficiência deverão ter 
a isenção em 2022

GERAL
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Rastreamento

Manifestação 

Em contrapartida, prefeitura garante que já está cumprindo  
“integralmente” com o que foi acordado com o sindicato 

Com quase 200 avistamentos, projeto começa monitoramento de antas 

Em protesto, guardas 
municipais prometem 
acampar a partir de 
hoje no Paço Municipal 

Os guardas recebem por plantão R$ 
168. Se tem dinheiro para contratar 
uma empresa terceirizada, tem de ter 
para pagar os nossos plantões
Hudson Bonfim, presidente do SindGM/CG

Rafaela Alves  

Os guardas civis metropo-
litanos prometem montar um 
acampamento a partir de hoje 
(19) no canteiro da Avenida 
Afonso Pena, em frente do 
Paço Municipal, como forma 
de protesto. Isso porque, se-
gundo a categoria, por in-
termédio do presidente do 
SindGM/CG (Sindicato dos 
Guardas Civis Metropolitanos 
de Campo Grande), a prefei-
tura enviou um documento 
com informações que diferem 
do combinado entre as partes 
[sindicato e prefeitura] na 
reunião, que ocorreu na úl-
tima semana. 

Entretanto, a manifes-
tação dos guardas já começou 
ontem (18) com uma marcha 
da Praça do Rádio até o Paço 
Municipal. E, justamente, por 
não serem recebidos por nin-
guém do Executivo, que deli-
beraram pelo acampamento 
a partir desta terça-feira. 
“Queríamos falar coma pre-
feita, porque nós tivemos uma 
reunião na semana passada 
onde chegamos a um acordo, 
mas, quando o documento 
chegou até o sindicato para 
que pudéssemos apresentar 

para a categoria, vimos que 
não condizia com o que acor-
damos, principalmente em 
relação aos plantões”, disse 
o presidente do SindGM/CG, 
Hudson Bonfim. 

De acordo com Bonfim, os 
guardas não recebem pelos 
plantões realizados conforme 
a Lei Municipal nº 190/2011 
prevê no artigo 112, que 
dispõe sobre o pagamento 
dos plantões. “O que deve 
ser feito é dividir o valor do 
salário pela carga horária e 
aplicar 50% sobre o valor da 
hora em dias de semana e 
de 100% nos fins de semana. 
Mas, hoje, os guardas re-
cebem por plantão o valor fixo 
de R$ 168”, explicou.

O presidente afirmou 
ainda que na conversa com 
a prefeita a lei começaria a 
ser aplicada para a categoria 
a partir de 1º de agosto, 
algo que não foi confirmado 
no ofício enviado pelo muni-
cípio. “Lá eles falam até em 
contratar uma empresa ter-
ceirizada de vigilantes para 
o trabalho que é nosso, mas 
nós temos um TAC (Termo 
de Ajustamento de Conduta) 
que veta a contratação de 
uma terceirizada. E outra 

coisa: se tem dinheiro para 
pagar uma empresa, tem de 
ter dinheiro para pagar cor-
retamente nossos plantões”, 
assegurou. 

Contudo, por nota, a pre-
feitura informou que está 
cumprido integralmente o 
acordo firmado com o Sindi-
cato dos Guardas Civis Me-
tropolitanos e que os plan-
tões estão sendo pagos com 
base nos critérios firmados 
com a entidade sindical. E 
sobre a periculosidade, outra 
reivindicação dos guardas 
municipais, o município 
esclareceu que já está em 
processo de contratação a 
empresa que fará o laudo 
para definir o grau de peri-
culosidade, compatível com a 
atividade desenvolvida pelos 
profissionais. 

Segundo informações, 
assim que os manifestantes 
chegaram ao Paço Municipal, 
o secretário de Segurança e 
Defesa Social, Valério Azam-
buja, foi chamado pela pre-
feita Adriane Lopes para 
uma reunião. Mas até o fe-
chamento desta edição não 
tivemos informação sobre o 
que ficou definido entre a 
secretaria e o município. 

Com mais de 90% do 
primeiro lote concluído, a 
pavimentação da Rodovia 
MS-382 segue em ritmo ace-
lerado. A rodovia vai faci-
litar o acesso de turistas da 
fronteira com o Paraguai a 
Bonito, um dos principais 
destinos turísticos do Brasil.

São duas frentes de tra-
balho, sendo que o primeiro 
lote, com 39,32 quilômetros 
partindo de Guia Lopes da 
Laguna sentido Ponta Porã, 
deverá ser entregue antes do 
prazo contratual, que é de-
zembro deste ano. 

Já a segunda parte da 
obra, com 19,5 quilômetros 
de extensão, teve início em 
14 de outubro de 2021 e 
avança com várias equipes 

e previsão de término em 
outubro do próximo ano.

O investimento vai impul-
sionar ainda mais o turismo 
de sul-mato-grossenses e de 
paraguaios à cidade conhe-
cida mundialmente pelas be-
lezas naturais. 

Para a secretária-executiva 
do Convention Bureau e co-
ordenadora do Observatório 
de Bonito, Janaina Mainchein, 
os investimentos públicos e 
privados já têm ajudado a am-
pliar o número de visitantes, 
mesmo durante a baixa tem-
porada, superando o período 
pré-pandemia.

“O turismo vem aumen-
tando por vários motivos: 
busca de atividades ao ar 
livre; investimentos públicos 

do Estado com obras e campa-
nhas para estimular o turismo 
interno com desconto para 
quem é de Mato Grosso do Sul 
durante a baixa temporada; a 
vinda de mais uma companhia 
aérea, com voos praticamente 
todo dia para Bonito; e os 
investimentos dos empresá-
rios em infraestrutura para 
receber os visitantes”, conta 
Janaina Mainchein.

O resultado disso é que, 
mesmo na baixa temporada, 
Bonito teve o melhor junho 
da história neste ano, com 
aumento de 16 pontos per-
centuais na ocupação hote-
leira em relação a 2021 e 
de 7 pontos percentuais na 
comparação com o período 
pré-pandemia (2019). 
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Agentes e familiares 
participaram ontem 
(18) de passeata em 
sinal de manifestação 

CONCURSO 

MOVIMENTO 

Desde a primeira mani-
festação dos GCMs, no dia 7 
de julho, que a convocação 
dos candidatos aprovados em 
todas as fases do concurso 
da entidade para início do 
curso de formação dos novos 
guardas também faz parte da 
pauta da categoria. Mas essa 
reivindicação já teve uma res-
posta, o município já publicou, 
conforme noticiado por O Es-
tado, com 15 dias de ante-
cedência, a convocação dos 
388 classificados que farão o 

No movimento de ontem 
(18) participaram cerca de 
80 guardas civis metropo-
litanos. Para que eles pu-
dessem marchar da Praça 
do Rádio até o Paço Muni-
cipal, uma viatura da PM 
(Polícia Militar) fez a es-
colta e auxiliou no trânsito 

da Avenida Afonso Pena. 
Enquanto marchavam, os 
agentes gritavam por res-
peito e ao chegaram à pre-
feitura cantavam o Hino 
Nacional. No local foram 
recebidos pelo chefe da se-
gurança, coronel Ajala. 

Vale ressaltar que a ca-

tegoria foi impedida pela 
Justiça de fazer greve, mas, 
segundo o presidente do 
sindicato, eles seguem se 
manifestando até conse-
guir ter suas reivindicações 
atendidas pelo município. 
Ao todo, a GCM conta com 
um efetivo de 1.030 agentes.

curso a partir de 1º de agosto. 
“Agora o que queremos é 

um documento que comprove 
que o curso de formação re-
almente começará no dia 1º 
de agosto. Tem muita gente 

de fora que largou tudo para 
assumir esse concurso, que-
remos um documento concreti-
zando essa informação”, disse 
o vice-presidente do SindGM/
CG,  Alberto da Costa.

Projeto visa entender 
como animais vivem e 
se comportam no meio 
urbano da Capital

Divulgação/ Lucas Casati
Com quase 200 avistamentos 

de antas registrados em Campo 
Grande, a INCAB (Iniciativa 
Nacional para a Conservação 
da Anta Brasileira) –  IPÊ (Ins-
tituto de Pesquisas Ecológicas), 
por  meio do projeto “ANTAS 
URBANAS”, começou ontem 
(18) o monitoramento desses 
animais. 

Segundo o biólogo do pro-
jeto, Felipe Moreli Fantacini, 
o objetivo é entender como as 
antas vivem num ambiente ur-
bano como o de Campo Grande, 
quais as ameaças e o que pode 
ser feito para conservação da 
espécie e permitir um con-

vívio homem/animal silvestre 
de forma mais harmônica. 

“Tentar entender como a 
anta ocorre em áreas urbanas 
e periurbanas [ambientes tão 
antropisados e com adensa-
mento populacional humano 
muito maior que nas áreas 
rurais] de Campo Grande, 
se existem populações resi-
dentes, como elas vivem, como 
se movimentam, que tipo de 
habitat elas usam, quais as 
ameaças que elas enfrentam 
e assim pensar em ações de 
conservação”, explicou. 

E desde ontem a equipe do 
“Antas Urbanas”, composta 

por cinco profissionais, está 
em busca de encontrar as 
antas para capturar e instalar 
colares GPS que vão permitir, 
justamente, o monitoramento 
dos animais quase que em 
tempo real. Eles também vão 
para fazer um check-up bem 
completo. 

“Vamos colher amostras 
biológicas e fazer testes para 
várias doenças, zoonoses, he-
mograma e parâmetros bioquí-
micos do sangue, testar para 
COVID-19, amostras para es-
tudos de toxicologia (contami-
nação por agrotóxicos), conta-
minação por microplásticos, 

genética, enfim uma série de 
estudos”, assegurou o biólogo. 

Além dos colares, que terão 
refletores para ajudar na visi-
bilidade desses animais que 
são noturnos crepusculares, 
as antas receberão um micro-
chip que permite a identifi-
cação individual. Durante esse 
período do estudo, a equipe 
também fará palestras e ativi-
dades de educação ambiental 
para a população em alguns 
pontos da cidade e seguirá 
pedindo apoio para que conti-
nuem mandando os registros 
quando avistarem uma anta 
por Campo Grande. (RA)

Investimento

Pavimentação de rodovia que vai ampliar 
acesso a Bonito segue em ritmo acelerado
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Queimadas

Pandemia

De acordo com a Sesau, a Capital conta com cinco mil doses nos 45 pontos de imunização

Combate a incêndios 
no Pantanal chega ao 
53º dia com reforços

Campo Grande inicia 
hoje vacinação em 
crianças de 3 a 5 anos 
contra a COVID-19

O Ministério de Saúde 
informou ontem (18) que 
a meta de vacinação 
contra o sarampo está 
baixa em todo o país. Em 
2022, 47,08% das crianças 
receberam o imunizante, 
sendo que a meta de 
cobertura vacinal é de 
95%. A proteção contra 
o sarampo é feita com a 
vacina tríplice viral, que 
geralmente é aplicada em 
duas doses, imunizando 
também contra a caxumba 
e rubéola, e faz parte do 
calendário de vacinação. 

A primeira dose deve 
ser tomada com 1 ano de 
idade, e a segunda, com 
15 meses. A campanha de 
2022 começou em janeiro 
e vai até dezembro deste 
ano. A cobertura em 2021 
foi baixa: somente 50,1% 
do público-alvo no Brasil 
recebeu a segunda dose da 
vacina tríplice viral. 

Uma das consequências 
da queda da vacinação 
é o avanço da doença. 
Depois de ter recebido 
a certificação de país 
livre do sarampo pela 
Opas (Organização Pan-
americana da Saúde), 
em 2016, o Brasil passou 
a registrar, nos últimos 
anos, o avanço da doença 
em todo o território 
nacional. O Ministério da 
Saúde mostrou haver mais 
de 40 mil casos e 40 mortes 
causadas pelo sarampo 
desde 2018, sendo mais 
da metade em crianças 
menores de 5 anos.

De acordo com a 
Fiocruz (Fundação 
Oswaldo Cruz), o sarampo 
é uma doença infecciosa 
aguda, muito contagiosa 
e grave, principalmente 
em crianças menores de 
5 anos de idade, pessoas 
adultas desnutridas ou 
com algum problema 
de imunidade, como as 
pessoas transplantadas, as 
que convivem com o vírus 
do HIV, ou que estão em 
quimioterapia, além das 
gestantes.

Já a OMS (Organização 
Mundial da Saúde) e o 
Unicef (Fundo das Nações 
Unidas para a Infância) 
divulgaram, no dia 
15 de julho, dados que 
mostram que a queda da 
vacinação infantil não 
ocorreu apenas no Brasil. 
Em todo o mundo, após 
dois anos de pandemia, 
foi registrada a maior 
queda contínua nas 
vacinações infantis dos 
últimos 30 anos. Segundo 
as organizações, o Brasil 
está entre os dez países 
no mundo com a maior 
quantidade de crianças 
com a vacinação atrasada. 
Considerada apenas a 
vacina contra o sarampo, 
o país é o 8º com a maior 
quantidade de crianças 
com o esquema vacinal 
atrasado.

Cabe destacar que 
o imunizante contra o 
sarampo é oferecido nas 
unidades de saúde do país 
em qualquer época do ano.

ABAIXO DA META NACIONAL

Prêmio Sebrae 
Mulher tem inscrições 
prorrogadas 

IBGE inicia 
treinamento de 2,5 
mil recenseadores

Curso de Marketing 
Digital é oferecido 
pela Sejuv

Prefeitura licita 
obras para região 
da Guaicurus 

As sul-mato-grossenses 
que são donas de negócios 
terão mais uma chance 
para participar do Prêmio 
Sebrae Mulher de Negócios 
2022, que prorrogou as 
inscrições com o objetivo 
de alcançar ainda mais 
mulheres empreendedoras 
que buscam dar 
visibilidade ao seu negócio. 
A competição tem um 
histórico de grandes 
aprendizados e trocas 
de conhecimento entre 
mulheres de todo o Brasil. 
As interessadas poderão 
se inscrever até o dia 31 de 
julho gratuitamente. 

Começou ontem (18) o 
curso de capacitação dos 
mais de 2,5 mil futuros 
recenseadores do Censo 
2022 em Mato Grosso 
do Sul. O treinamento 
acontecerá em 127 
locais, espalhados nos 
municípios. No país, o 
treinamento acontece 
em cerca de 5 mil locais 
e 10 mil salas de aula 
espalhadas por todos os 
estados do país. O período 
terá carga horária de oito 
horas e durará cinco dias. 
A exceção fica para os 
recenseadores dos PCT 
(povos e comunidades 
tradicionais), que 
terão mais um dia de 
capacitação.

A Prefeitura de 
Campo Grande está com 
inscrições abertas para 
o Curso de Marketing 
Digital. A 8ª edição será 
realizada nos dias 25 a 
29 de julho, das 18h30 
às 21h, na sede da Sejuv 
(Secretaria Municipal 
da Juventude). Com 50 
vagas, os participantes 
vão aprender aplicações 
de estratégias, técnica 
de comunicação para 
divulgação de marcas, 
vendas e fidelização de 
consumidor no contexto da 
internet. O curso será dias 
25 a 29 de julho na Rua 
25 de Dezembro, 924 – 3º 
andar, Edifício Marrakech. 
Informações e inscrições 
pelos telefones (67) 3314-
3577 ou (67) 99302-5275 
WhatsApp. 

A Prefeitura de Campo 
Grande vai investir 
mais de R$ 4 milhões 
em obras de drenagem 
e pavimentação, num 
trecho de 1,2 km da Rua 
dos Gonçalves, que será 
prolongada até a Avenida 
Guaicurus, no Jardim 
Monte Alegre. 

A tubulação vai escoar 
a enxurrada que desce de 
bairros próximos, como 
o Jardim Botafogo, Porto 
Galo e Monte Alegre, 
arrastando pedras, 
sedimentos, que abrem 
crateras no caminho e 
param na Av. Guaicurus. 

O projeto também prevê 
o recapeamento da Rua 
dos Gonçalves, entre as 
ruas Ana Luíza de Souza 
e Eva Perón. A via começa 
na Rua da Divisão, no 
Aero Rancho, servindo de 
ligação para os moradores 
do bairro Pioneiro. 

Suelen Morales

Campo Grande anunciou 
que inicia hoje (19) a vacinação 
contra a COVID-19 em crianças 
de 3 a 5 anos. A abertura 
da imunização acontece às 8 
horas na Unidade de Saúde da 
Família no bairro Itamaracá, 
mas as doses também estão 
disponíveis em mais de 45 
postos de vacinação, das 7h30 
às 11h e das 13h às 16h45, que 
podem ser consultados no site 
oficial da prefeitura e pelas 
redes sociais da Secretaria de 
Saúde. Com estoque de cinco 
mil doses, a Sesau (Secretaria 
de Saúde de Campo Grande) já 
solicitou mais doses do imuni-
zante ao Governo do Estado. 

“Esperamos o público de 
25,8 mil crianças nessa faixa 
etária. As vacinas serão da Co-
ronaVac e nós temos uma parte 
do estoque. Já solicitamos mais 
doses ao Estado, que tem um 
armazenamento aqui em Campo 

Grande. Acredito que não ha-
verá falta de vacinas neste mo-
mento”, afirmou o secretário de 
Saúde da Capital, José Mauro.

A Sesau pede para que os 
pais façam previamente o ca-
dastro dos seus filhos no sis-
tema de vacinação contra a do-
ença  da Prefeitura de Campo 
Grande, pelo site vacina.cam-
pogrande.ms.gov.br, para que 
possam dar mais agilidade ao 
processo de imunização.

“Foi liberado o cadastro 
para as crianças de 3 a 4 
anos. É muito importante que 
os pais façam o cadastramento 
das crianças, anexando os do-
cumentos solicitados para que 
não perder muito tempo no 
momento da vacinação. Se não 
acaba aglomerando, criando 
fila, que é o que a gente não 
quer”, reforçou o secretário 
José Mauro.

Em nota a SES-MS informou 
que os municípios possuem 
estoques suficientes para ini-

ciar a campanha de vacinação 
em crianças de 3 a 5 anos. 
“A SES-MS ainda esclarece 
que possui o imunizante Coro-
naVac em estoque na Coorde-
nadoria Estadual de Vigilância 
Epidemiológica  e está à dispo-
sição dos municípios; somente 
ontem (18), 28 municípios fi-
zeram a retirada para reforçar 
o estoque na Campanha de 
Vacinação Infantil contra a 
COVID-19 no Estado.”

Cabe relembrar que o Ob-
serva Infância (Observatório 
da Primeira Infância da Fio-
cruz) identificou a morte de 
duas crianças menores de 5 
anos pelo novo coronavírus 
por dia no Brasil, desde o 
início da pandemia. Diante 
deste cenário, o Ministério da 
Saúde liberou a aplicação da 
CoronaVac em crianças de 3 
a 5 anos na última sexta-feira 
(15), com o uso de estoques 
remanescentes de imunizantes 
em todo o país. 

Camila Farias 

O Pantanal se aproxima 
do estado crítico e do alerta 
para o risco de queimadas no 
período mais seco do ano, o 
inverno. Os incêndios, que 
começaram a ganhar força há 
cerca de 50 dias, estão sendo 
combatidos pelas equipes 
do Corpo de Bombeiros Mi-
litar atuantes na região do 
Pantanal sul, onde o fogo 
está se alastrando cada vez 
mais rápido. 

Segundo informações da 
corporação, mais de 50 ho-
mens do Corpo de Bombeiros 
Militar estão trabalhando para 
conter as chamas que estão 
por toda parte no Pantanal 
da Nhecolândia, Nabileque e 
Abobral, e mais 25 bombeiros 
devem ser empenhados para 
ajudar no combate. As chuvas 
de janeiro a maio ficaram 
abaixo da média, enquanto 
junho não foi suficiente para 
mitigar os efeitos da seca. Este 
é o quarto ano consecutivo que 
o Pantanal não é inundado e 

com isso os biomas acabam 
correndo maior risco de in-
cêndios.

O tenente Silvanei, do 
Corpo de Bombeiros Militar 
de Corumbá, explicou ao 
jornal O Estado que já foi 
registrada uma quantidade de 
incêndios superior à contabi-
lizada no mesmo período do 
ano passado, e que a maior 
preocupação é com o impacto 
ambiental causado pela seca, 
com as altas temperaturas au-
mentando esses focos de calor. 

“O ambiente é propício em 
razão da quantidade de matéria 
orgânica, vegetação acumulada,  
surgimento de grandes incên-
dios florestais, pois já supe-
ramos os 700 focos desde o 
mês de janeiro, gerando graves 
consequências para o meio 
ambiente e para isso, o Corpo 
de Bombeiros Militar de Mato 
Grosso do Sul está buscando a 
conscientização de todos na pre-
venção dos incêndios e contra as 
queimadas criminosas. Estamos 
juntos para resguardar a vida, a 
fauna e a flora”, destacou. 

Com a intensificação da 
estação seca em Mato Grosso 
do Sul, os incêndios flores-
tais tendem a se agravar nos 
próximos meses, por isso os 
cuidados estão sendo redo-
brados. As medidas que foram 
tomadas pelas autoridades 
são ações de precaução para 
tratar os incêndios florestais. 
O secretário Jaime Verruck, 
da Semagro (Secretaria de 
Meio Ambiente, Desenvolvi-
mento Econômico, Produção 
e Agricultura Familiar), res-
saltou que o governo já está 
realizando algumas ações. “Já 
estamos fazendo isso há al-

guns meses. Mas agora temos 
um alerta. Por isso resol-
vemos decretar emergência 
para incêndios florestais.”

O encontro, que acon-
teceu ontem (18) e debateu 
tratativas para os próximos 
meses, também contou com 
a presença do secretário 
Antônio Carlos Videira, da 
Sejusp (Secretaria de Jus-
tiça e Segurança Pública), do 
comandante-geral do Corpo 
de Bombeiros de MS, coronel 
Dijan Leite, e do diretor-pre-
sidente do Instituto de Meio 
Ambiente de Mato Grosso do 
Sul, André Borges.

Os municípios de Corumbá 
e Três Lagoas saíram na 
frente em Mato Grosso do Sul 
e iniciaram ontem (18) a va-
cinação contra COVID-19 em 
crianças de 3 a 5 anos. A va-
cinação é oferecida em todas 
as UBSs (Unidades Básicas de 
Saúde), em horário comercial. 

De acordo com a secre-
tária de Saúde de Corumbá, 
Beatriz Assad, no primeiro 
dia de vacinação, 48 crianças 
foram imunizadas no muni-
cípio. “Acreditamos e deci-
dimos que a vacinação sempre 
foi o melhor caminho para a 
prevenção de doenças que são 
imunopreveníveis. Uma vez 

já autorizada e quanto mais 
pessoas imunizadas melhor 
para nossa cobertura vacinal 
resultando diretamente em 
menos complicações e hospi-
talizações”, assegurou.

E, conforme a coordena-
dora da Central de Imunização 
de Três Lagoas, Humberta 
Azambuja, são esperadas 
6 mil crianças nessa faixa 
etária. Com apenas 200 doses 
do imunizante, o município 
espera receber mais doses da 
CoronaVac. “Estamos disponi-
bilizando mais uma etapa do 
Programa Nacional de Imuni-
zação para as nossas crianças 
de 3 a 5 anos se vacinarem 

contra COVID-19. Os pais ou 
responsáveis devem levar as 
crianças com o documento 
pessoal, o cartão do SUS e 
a caderneta de vacinação na 
unidade de saúde mais pró-
xima de sua casa”, explicou.

A segunda maior cidade 
do Estado, Dourados, também 
anunciou que iniciará hoje (19) 
a vacinação contra COVID-19 
em crianças de 3 a 5 anos. 
As doses serão aplicadas nas 
UBSs e nas unidades de ESF 
(Estratégia Saúde da Família).

Já a Secretaria de Saúde 
de Ponta Porã se reunirá hoje 
(19) para definir a estratégia 
para o início da vacinação.

Até o momento, mais 
de 50 homens auxiliam 
nas ações de combate 
no Pantanal de MS

Divulgação/CBM-MS

CENTRO DE MONITORAMENTO REATIVADO

CORUMBÁ E TRÊS LAGOAS JÁ INICIARAM A APLICAÇÃO

Para esta semana, o re-
latório emitido pelo Cemtec 
(Centro de Monitoramento do 
Tempo e do Clima do Estado 
do Mato Grosso do Sul) indicou 
que, até o dia 21 deste mês, 
o Estado terá tempo firme, 
com sol e variação de poucas 
nuvens. Em relação à previsão 
das temperaturas, espera-se 
condições típicas de inverno, 
com temperaturas mínimas 
mais amenas e temperaturas 
máximas em elevação durante 
o dia. A massa de ar seco 
ganha força no início da se-
mana, resultando em grandes 
amplitudes térmicas e baixos 
índices de umidade relativa do 
ar, entre 20 e 40%. 

Não há previsão de chuvas 
até o fim do mês de julho. A 
tendência indica uma frente 
fria, de fraca intensidade, 
entre os dias 27 e 28 de julho. 

Mato Grosso do Sul não 
tem previsão de chuva 

até fim de julho

Expectativa é de 
que a liberação do 

novo público amplie 
a proteção deste 

público
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Alternativa

Estimativa é de que a taxa de 
ocupação, no Estado, chegue a 50%

Férias de julho Férias de julho 
aquecem rede aquecem rede 
hoteleira de MShoteleira de MS

Bancos mantêm taxa do crédito 
imobiliário para não perder atração
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Divulgação

Enrique Duarte 

Estabilidade 
de preços 
e Estoque 
Regulador

Neste ano, verificou-se muita instabilidade nos preços 
dos produtos em todos os setores da economia no país, 
analisaremos neste artigo especificamente alguns produtos 
que compõem a Cesta Básica e sua situação no denominado 
Estoque Regulador, que consiste no armazenamento de alguns 
produtos agrícolas para num princípio, garantir o equilíbrio 
entre oferta e demanda destes produtos.

Alguns exemplos do comportamento destes produtos 
estão aqui:

Feijão: segundo a Conab (Companhia Nacional de Abas-
tecimento) instituição encarregada dos estoques para o go-
verno, desde o ano de 2016 não existe mais os estoques deste 
produto, principalmente porque é muito mais perecível que o 
arroz por exemplo. Mesmo sem estes estoques que regulariam 
seus preços quando do aumento da demanda por exemplo, ele 
tem se mantido mais estável. No início de cada ano até Maio 
os preços se elevam, depois estabiliza.

Milho: tem um comportamento muito irregular enquanto à 
manutenção deste estoque, já que num determinado momento 
se tem muito milho no estoque regulador, em outro momento, 
cai muito. Exemplo disso, temos que em 2010, de 5 milhões 
de toneladas em Janeiro/2010 cai para somente 183 mil to-
neladas em Agosto do mesmo ano. Já no ano de 2017, com a 
implantação de usinas de etanol, aumentou a demanda deste 
produto, portanto, sem necessidade de estocar.

Trigo e café: estes produtos também tiveram queda dos 
seus estoques. O trigo por exemplo, importa-se muito, com 
isso diminui a manobra do governo. O que nos preocupa é que 
estes produtos se elevaram muito de preços o que prejudica 
o consumidor, e este foi justamente o papel dos estoques 
reguladores, numa elevação de preços aumentar a oferta do 
produto para diminuir a pressão sobre os preços.

Arroz: é outro produto cujo nível de estoque teve uma 
queda vertiginosa desde 2010 até os dias atuais. Em 2010 
existia um estoque de um milhão de toneladas caindo para 21 
mil toneladas, patamar que tem se mantido desde fevereiro do 
ano passado. O arroz é um dos produtos que mais se elevaram 
de preços pela desvalorização do Real, já que alguns insumos 
como fertilizantes, tinha que ser importado e isso encarece 
o custo de produção, e serão repassados aos consumidores.

Formar ou não estoques é decisão governamental, nos 
últimos 6 anos o que foi percebido é a queda do nível dos es-
toques reguladores, coincidindo com os governos ditos mais 
liberais no país. Se reconhece que a existência de estoques 
gera custo, e num princípio, os governos estariam poupando 
recursos.

Mas partindo da ótica do consumidor, que é quem vai pagar 
os preços mais altos devido à falta de opção governamental 
em não forçar um aumento da oferta forçando a uma queda 
de preços é punitivo aos que têm um poder menor mesmo 
sendo a maioria neste jogo, poucos produtores para inúmeros 
consumidores. Acreditamos que os governos realizaram o 
devido cálculo para tomar sua decisão em não interferir mais 
na oferta de produtos e que o mercado busque seu equilíbrio. 
Por enquanto, o que se percebe é um desequilíbrio contra os 
consumidores.

Mestrado em Economia Política pela PUC-SP e dou-
torado em História Econômica pela USP. Atualmente é 

professor de Economia na UFGD.       

Taynara Menezes

As tradicionais férias de julho 
prometem movimentar a rede 
hoteleira de Mato Grosso do 
Sul. Conforme levantamento da 
ABIH Nacional (Associação Bra-
sileira da Indústria de Hotéis), 
a estimativa é de que o Estado 
tenha taxa de ocupação em 50%.

O hotel Deville, em Campo 
Grande, por exemplo, já tem 
colhido desses resultados. Se-
gundo a administração do es-
tabelecimento, junho já bateu 
a porcentagem estimada pela 
pesquisa, chegando a 65% de 
ocupação. Em comparação ao 
mesmo período do ano anterior, 
a taxa de ocupação já supera 
os 15%.  “Em questão estamos 
acima das nossas expectativas 
e, cremos, que já estamos acima 
de 65%”, informou. 

Conforme o diretor-presi-
dente da Fundação de Turismo 
de Mato Grosso do Sul, Bruno 
Wendling, a estimativa do tu-
rismo tem acompanhado a taxa 
de ocupação dos hotéis, ge-
rando boas expectativas para 
ambos os setores. 

“O turismo caminha junto 
com os hotéis, nossa expec-
tativa é de que destinos como 
Bonito e Pantanal sejam 
maiores a taxa de ocupação, 
além de destinos de pesca 

esportiva como Corumbá, que 
é bastante procurado também 
nas férias”, explica.

Em relação aos anos an-
teriores, Bruno detalha que 
a média de julho no Estado é 
positiva e deve superar o espe-
rado pela ABIH. “Comparado 
aos últimos anos fica dentro da 
média pré-pandemia, a estima-
tiva é de manter essa taxa de 
ocupação daí para um pouco 
mais, fechando o ano em 55%”, 
acrescenta.

Wendling ainda enfatiza que 
os principais destinos, como 
Rota Pantanal – Bonito, Serra 
da Bodoquena e Corumbá 
devem atingir o maior nível 
de ocupação. “Esperamos que 
essas regiões registrem uma 
taxa de ocupação maior que 
a média mensal prevista pela 
ABIH”, finaliza.

Para o vice-presidente da 
ABIH-MS, Marcelo Mesquita, a 
previsão de média de ocupação 
do mês de julho é positiva em 
comparação aos últimos anos. 
“A taxa de ocupação de 50%, 
até o presente momento, é boa 
em comparação ao que tivemos 
nos dois últimos anos em função 
da pandemia, nós podemos 
dizer que está mais ou menos 
equiparado na faixa de 2019 
em que nós estávamos a pleno 
vapor com relação à economia 

Com o aumento da taxa 
básica dos bancos, a Selic, 
a saída têm sido segurar o 
crescimento da alíquota para 
manter o crédito atraente e 
deixar equilibrado o índice de 
inadimplência, já que crédito 
imobiliário não acompanha 
as altas.

Especialistas da Abecip 
(Associação Brasileira das En-
tidades de Crédito Imobiliário 
e Poupança) acreditam que a 
tendência é de um aumento 
também no crédito no último 
trimestre de 2022. 

Porém, neste momento a 
vantagem do mercado imo-
biliário é que os preços dos 
imóveis ainda não foram re-
ajustados.  O crescente custo 
de produção tem sido absor-
vido pelas construtoras e, com 
isso, mesmo os imóveis usados 
acabam acompanhando os va-
lores de mercado.

Conforme o presidente do 
Creci-MS, Eli Rodrigues, o ce-
nário mantém o fôlego do mer-
cado. “As empresas optam por 
enxugar a margem de lucro 
pela manutenção das vendas. 
Segurando no preço final do 
imóvel apesar da alta dos in-
sumos e até valorização dos 
terrenos, mas sabemos que não 
será por muito tempo”, afirma.

Novo aumento de 
juros trouxe reajuste 
nos novos contratos 
de crédito 

Com mais de dez anos de 
experiência na área, o cor-
retor de imóveis João Rodi 
destaca que a pandemia ob-
teve taxas históricas e agora 
o crescimento apenas de-
volve ao mercado as condi-
ções consideradas normais. 
Mesmo assim, num primeiro 
momento há uma adaptação 
e o comprador pode decidir 
não fechar contrato e acabar 
perdendo bons negócios.

Ainda de acordo com o 
profissional, é sempre válido 
estudar variáveis da proposta 
e do produto de acordo com 
o objetivo do comprador. “No 

momento atual, eu diria que o 
melhor negócio é aproveitar o 
comportamento das constru-
toras que estão segurando os 
preços e comprar o imóvel na 
planta. Assim garante já um 
preço mais atraente agora e 
deixa para contratar o cré-
dito com banco lá na frente, 
na entrega das chaves”, re-
comenda.

Na visão de Rodi, em 
médio prazo o mercado 
imobiliário local terá um 
“boom”, já que muitos in-
vestidores estão voltando os 
olhos para cidades com o 
perfil de Campo Grande.

do Brasil”, relembra. 
Mesquita ainda pontua que 

uma série de fatores tem coo-
perado para que o setor conse-
guisse alcançar bons resultados. 
“O que mais tem motivado esse 
mês são os eventos que estão 
acontecendo na cidade, que 
de fato, está contribuindo bas-
tante com a qualidade da nossa 
hospedagem, e estamos conse-
guindo concluir no decorrer do 
mês”, finaliza.

Brasil
No cenário nacional, a ex-

pectativa é mais otimista. Ainda 
falando da Região Centro-Oeste, 
nas cidades goianas de Caldas 
Novas e Aruanã espera-se ocu-
pação de 100% nesta época do 
ano, ao passo que em Pirenópolis 
são esperados 80%, Goiânia 
deve alcançar 60% das vagas, 
em Mato Grosso e Tocantins, a 
ocupação média deve ficar em 
65%. No Distrito Federal: 55%.

No Nordeste, Pernambuco e 

Ceará se destacam com cerca de 
70% de ocupação, seguidos pelo 
Piauí, com 69%, Paraíba, com 
68%, Alagoas, com 67%, e Bahia, 
com 65%. No Maranhão, a expec-
tativa é de que a taxa atinja 63%, 
Rio Grande do Norte, 52%, e em 
Sergipe, em torno de 42%.

Já no Sudeste, as cidades his-
tóricas de Minas devem chegar 
a 85% de ocupação; Belo Hori-
zonte tem previsão de ter 65%.

A pesquisa aponta ainda 
que a média no interior de 
São Paulo deve ficar em 80%. 
Para as cidades do litoral, a 
taxa presumida oscila entre 
40% e 45%. No Rio de Janeiro, 
espera-se ocupação de cerca 
de 70% da rede hoteleira e no 
Espírito Santo, 65%.

Na Região Sul, cidades de 
Gramado e Bento Gonçalves, 
no Rio Grande do Sul, devem 
chegar até o fim das férias com 
média de 80%. No Paraná a 
ocupação deve chegar a 75% nas 
cidades turísticas.

Ocupações nos quartos 
do hotel Deville, em 
Campo Grande, já 
chegam a 65%
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ProjeçãoPesquisa

Avanço

Novos investimentos devem gerar mais 20 mil vagas

Mercado financeiro Mercado financeiro 
prevê inflação de prevê inflação de 
7,54% em 20227,54% em 2022

Atividade econômica cai 
0,8% no mês de maio

Mato Grosso do Sul é 
o 4º estado que mais 
gerou empregos em 2022

O Estado criou 25,7 
mil vagas de empregos 
formais, de janeiro a 

maio deste ano
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José Cruz /Agência Brasil

(N°5900)Quina
2 1   2 7   3 7   7 3   7 6
Lotofácil
0 2  0 3  0 5  0 6  0 7
0 8  1 0  1 1  1 4  1 5
1 6  1 7  2 1  2 3  2 5

(N°2575)

LOTERIAS
Lotomania (Nº2340)

0 3  1 4  1 5  2 1  2 8
3 0  3 2  4 8  4 9  5 1
5 4  5 8  6 3  7 4  7 7
8 3  8 6  8 9  9 3  9 4

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de responsabilidade do jornal O Estado.
Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 

(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Taynara Menezes

Mato Grosso do Sul ocupa 
o 4º lugar na lista dos estados 
que mais geraram empregos 
no Brasil em 2022, segundo 
pesquisa do IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística). A expectativa é de 
que haja mais 20 mil vagas 
ainda este ano, com os novos 
investimentos anunciados. 

Conforme o último relatório 
do Caged (Cadastro Geral de 
Empregados e Desempre-
gados), o Estado criou 25.794 
vagas de empregos formais 
de janeiro a maio deste ano, 
saldo de 157.290 contratações 
e 131.496 demissões.

O secretário de Estado da 
Semagro (Produção, Meio Am-
biente, Desenvolvimento Eco-
nomico e Agricultura Familiar), 

Jaime Verruck, atribui o resul-
tado com uma parcela significa-
tiva ao setor de serviços. 

“No Estado a maior oferta de 
vagas está relacionadas direta-
mente ao setor de serviços. Este 
setor teve uma retomada efetiva, 
pós-pandemia e ele tem sido um 
dos grandes responsáveis por 
um emprego que é de rápida 
recolocação”, avaliou.

Verruck ainda destacou a 
retomada de investimentos 
privados por que Mato Grosso 
do Sul vem passando. “Temos 
um grande número de investi-
mentos privados ocorrendo em 
praticamente todas as cidades 
do Estado. Então isso também 
é um outro fator de geração de 
empregos. Aí entram os dados 
da construção civil, os dados da 
indústria que também tem am-
pliado de maneira significativa 

a oferta de trabalho”, sinalizou.
Ainda conforme a pesquisa  

do IBGE, no segundo trimestre 
do ano a taxa de desemprego 
estava em 6,5%. O percentual 
já chegou a 7,5% em anos an-
teriores.

Saldo positivo 
Desde janeiro, MS tem fe-

chado saldos positivos no mer-
cado de trabalho formal, só no 
primeiro mês do ano foram 3.475 
vagas criadas. Em fevereiro, 
7.484. Março terminou com a ge-
ração de 5.553 empregos. Abril 
com 2.638 e maio com 6.644. 

Com esses resultados, Mato 
Grosso do Sul ficou em segundo 
lugar na geração de empregos 
no país no mês de maio, regis-
trando uma variação relativa de 
1,14%, atrás do Espírito Santo 
(1,52%) e na frente de Goiás 

Expectativa é de 
que, em 2023, taxa 
caia para 5,2%

Pedro Peduzzi
Agência Brasil

O mercado financeiro re-
duziu, pela terceira semana 
consecutiva, a expectativa 
para os índices inflacioná-
rios projetados para 2022. De 
acordo com o Boletim Focus, 
divulgado ontem (18), em Bra-
sília, pelo Banco Central, o ano 
deve fechar com o IPCA (Ín-
dice de Preços ao Consumidor 
Amplo) em 7,54%. O IPCA é a 
inflação oficial do país. Na se-
mana passada, a previsão era 
de uma inflação de 7,67%; e há 
quatro semanas, as projeções 
estavam em 8,27%.

Para 2023, a previsão de 
inflação aumentou agora de 
5,09% para 5,20%. É a 15ª 
semana seguida de previsões 
de alta deste índice. Há quatro 
semanas estimava-se inflação 
de 4,83% para o próximo ano. 
Para os anos de 2024 e 2025 

não há diferenças nas estima-
tivas inflacionárias: 3,3% e 3%, 
respectivamente.

O Boletim Focus é uma pu-
blicação semanal que reúne a 
projeção de cerca de 100 insti-
tuições do mercado financeiro 
para os principais indicadores 
econômicos do país.

PIB tem alta
Pela terceira semana seguida, 

as estimativas para o Produto 
Interno Bruto (PIB, a soma dos 
bens e dos serviços produzidos 
no país), apresentam alta. Na 
semana passada, a estimativa 
era de um crescimento de 1,59% 
em 2022, índice que subiu para 
1,75% nesta semana. Há quatro 
semanas, o mercado financeiro 
projetava um PIB de 1,5% para 
o mesmo ano.

Não houve alterações nas 
projeções de PIB para 2023, 
2024 e 2025, na comparação 
com os índices apresentados 
na semana passada. Para 

2023, a expectativa é de um 
PIB de 0,5%. Em 2024, a pro-
jeção se mantém em 1,8%; e 
para 2025, em 2%.

Taxa de juros
O mercado financeiro man-

teve estável, pela quarta se-
mana consecutiva, as proje-
ções para a taxa básica de 
juros (Selic) de 2022, que deve 
fechar o ano em 13,75%. Para 
2023, são previstos 10,75%, 
percentual acima do projetado 
há uma semana (10,5%).

Há quatro semanas, a pre-
visão era de que 2023 fecharia 
com uma Selic de 10,25%. Para 
2024 e 2025, a previsão se 
manteve estável: 8% e 7,5%, 
respectivamente.

Dólar
O cálculo para a cotação do 

dólar ao fim do ano apresentou 
estabilidade na comparação 
com a semana passada, com 
a moeda norte-americana fe-

chando o ano a R$ 5,13. Há 
quatro semanas, o cálculo era 
de que a moeda norte-ameri-
cana fecharia em R$ 5,06.

Ainda segundo o Boletim 
Focus, o dólar fechará 2023 
em R$ 5,10 – o mesmo valor 
da semana anterior. Há quatro 
semanas, a expectativa era de 
que a moeda custaria R$ 5,10 
ao fim do próximo ano.

Para 2024, a expectativa de 
cotação é ligeiramente abaixo 
da projetada na semana pas-
sada, passando de R$ 5,06 
para R$ 5,05. É a terceira se-
mana seguida que se registra 
previsão de recuo do valor 
da moeda norte-americana na 
comparação com o real.

Há quatro semanas, o mer-
cado previa uma cotação de 
R$ 5,07 para o dólar ao fim de 
2024. Para 2025, espera-se que 
ele feche em R$ 5,14. Há uma 
semana, a projeção era de que 
a moeda encerraria o ano co-
tada a R$ 5,15.

Alana Gandra 
Agência Brasil

O Monitor do Produto In-
terno Bruto (PIB), apurado 
pelo Ibre/FGV (Instituto 
Brasileiro de Economia da 
Fundação Getulio Vargas) 
e divulgado ontem (18), 
indicou queda de 0,8% na 
economia brasileira em 
maio deste ano, compara-
tivamente a abril, conside-
rando os dados com ajuste 
sazonal.

A retração ocorreu de-
pois de três meses conse-
cutivos de expansão. Na 
comparação com maio de 
2021, a atividade econô-
mica cresceu 4,4% e, no 
trimestre móvel encerrado 

em maio deste ano, 3,7%.
Segundo a coordena-

dora da pesquisa, Juliana 
Trece, a indústria, que 
tinha crescido nos meses 
anteriores, após um início 
de ano ruim, voltou a apre-
sentar queda. 

“Outro importante des-
taque negativo foi o con-
sumo das famílias”, disse 
Juliana.

Na atual conjuntura, 
com inflação e juros ele-
vados, o poder de compra 
das famílias cai. “Isso se 
reflete no consumo de pro-
dutos menos essenciais, 
como é o caso de semidu-
ráveis e de duráveis, que 
perderam força e retra-
íram em maio.”

(1,08%) e Mato Grosso (1,02%).

Investimentos
O anúncio de mais uma 

fábrica de celulose no Estado 
também movimentou as ex-
pectativas no setor: a empresa 
chilena Arauco vai instalar 
uma nova base em Inocência. 
A nova fábrica de celulose terá 
investimento de R$ 15 bilhões 
no Estado, criando 12 mil em-
pregos diretos. 

Além disso, em 2021, co-
meçou a ser construída no Es-

tado a megafábrica de celulose 
da Suzano em Ribas do Rio 
Pardo, que deve empregar até 
10 mil pessoas no pico da obra.

Com a demanda cres-
cendo, a oferta de serviços 
vai exigir mais qualificação. 
Com isso, até 2025 Mato 
Grosso do Sul precisará qua-
lificar 137,5 mil pessoas em 
ocupações industriais, sendo 
26,8 mil em formação inicial 
e 110,6 mil em formação con-
tinuada, para trabalhadores 
que devem se atualizar.

Verruck estima que atual-
mente, no Estado, existam mais 
de 20 mil vagas disponíveis. 
“Por isso que nós estamos in-
tensificando agora processo 
de qualificação profissional, 
principalmente para jovens e 
mulheres, que são a grande 
gama de desempregados. Por 
isso que o Governo do Estado 
está focando junto com o Sis-
tema S num amplo programa 
de qualificação profissional pra 
levar essas pessoas ao mercado 
de trabalho”, finaliza.

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 5,421 R$ 5,422 -0,1657
Dólar Turismo R$ 5,54 R$ 5,608 0,0178
Euro R$ 5,501 R$ 5,502 0,2804
Libra Esterlina R$ 6,437 R$ 6,438 0,8439

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 295,20 
IBOVESPA (SP): 96.916,13 +365,13 (0,38%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  290,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  266,00
Frango Congelado  R$      7,70 
Frango Resfriado  R$      7,70
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$    10,20
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  170,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    73,00
*Atualizado: 27/06

Cotações

Poupança 

15/07              0,3575 
16/07              0,3575 
17/07              0,3575 
18/07              0,3575 
19/07              0,3575 
20/07              0,3575 
21/07              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.212,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.087,12
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.212,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 56,47 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.655,98. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.212,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MTA/ME Nº12, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 17 de janeiro de 2022, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.212,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.212,01 até R$ 2.427,35  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.427,36 até R$ 3.641,03             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.641,04 até R$ 7.087,22             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
15/07            0,5000
16/07            0,5000
17/07            0,5000
18/07            0,5000
19/07            0,5000
20/07            0,5000
21/07            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 15° 32º

São Paulo                  15º           25º

Brasília 14º 27º

Rio de Janeiro 16º  27º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande  14°   31°
Dourados    14°   31°
Corumbá               18°             34°
Maracaju            14°           32°
Ponta Porã          13°          29°
Três Lagoas      15°       32°
Mundo Novo            15°       32°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com algumas nuvens. Não chove.

Umidade relativa do ar
mín.: 16% máx.: 48%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Julho de 2022
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Mercado da bola

Clubes seguem com contratações – principalmente 
do exterior – para a segunda metade da temporada 

CBF sorteia hoje os confrontos das 
quartas de final da Copa do Brasil

Polícia Civil tenta identificar o 
são-paulino acusado de racismo

Janela de transferências 
traz reforços de peso 

Corinthians 
anuncia retorno 
de Balbuena com 
contrato de um ano

Ag
. C

or
in

th
ia

ns

UOL/Folhapress

Fabián Balbuena está de 
volta ao Corinthians. O zagueiro 
de 30 anos foi anunciado oficial-
mente na manhã de ontem (18) 
e retorna ao clube após quatro 
anos no futebol europeu. Ele 
assinou contrato válido por um 
ano, até junho de 2023. Ele é um 
dos mais novos integrantes da 
lista de reforços de peso con-
tratados pelos clubes da Série 
A para a metade final da tempo-
rada brasileira de 2022.

Conforme antecipado pelo 
UOL Esporte, Balbuena deixou 
o Dínamo de Moscou (RUS), com 
base na permissão da Fifa a 
jogadores que têm contrato com 
times russos e ucranianos. O Co-
rinthians confirmou no anúncio 
que o reforço “acionou as dispo-
sições do anexo 7º do documento 
de Regulação do Status e Trans-
ferências de jogadores (RSTP)” 
para se desvincular temporaria-
mente do clube russo.

O paraguaio chega para su-
prir a saída de João Victor, 
que recentemente foi vendido 
ao Benfica e rendeu 8 milhões 
de euros ao Corinthians (quase 
R$ 45 milhões). O técnico Vítor 
Pereira ainda tem outras cinco 
opções para a zaga: Bruno 
Méndez, Gil, Raul Gustavo, Ro-
bert Renan e Robson Bambu.

Balbuena já pode ser ins-
crito junto à CBF, e assim ficará 
livre para estrear. Ao contrário 
de Yuri Alberto, no entanto, o 
zagueiro não deve entrar em 
campo no duelo contra o Cori-
tiba, amanhã (20), pelo Campe-
onato Brasileiro.

Está é a segunda passagem 
de Balbuena pelo Corinthians. 
O zagueiro havia sido contra-
tado pela primeira vez em 2016, 
demorou a se firmar, mas aos 
poucos se tornou um pilar do 
time campeão brasileiro (em 
2017) e paulista (em 2018). Na 
primeira passagem foram 136 
jogos e 11 gols pelo Alvinegro.

Apesar da importância, em 
2018 o zagueiro saiu por apenas 
4 milhões de euros para o West 
Ham (ING), meses após exigir 
redução da multa rescisória 
para renovar seu contrato – o 
Corinthians aceitou para não 
perdê-lo de graça. Ele jogou três 
temporadas no Campeonato In-
glês, sendo titular em duas, até 
sair de graça para o Dínamo de 
Moscou no ano passado.

Balbuena vem de temporada 
com 31 jogos disputados, todos 
eles como titular e jogando os 90 
minutos, e três gols marcados 
pelo time russo. Sua última par-
tida oficial foi no fim de maio, 
mas o zagueiro iniciou a pré-
-temporada com o Dínamo e 
jogou amistoso no último dia 5, 
portanto não deve precisar de 
tanto tempo para ter condições 
de jogo no Corinthians. 

Os demais 14 jogadores que 
chegam ao futebol nacional:

- Arturo Vidal: o volante 
chileno assinou contrato com 

o Flamengo até 2023 e chega 
para substituir Andreas Pe-
reira e Willian Arão no meio 
de campo

- Everton Cebolinha: o ata-
cante, ex-Benfica, foi vendido 
ao Flamengo e assinou acordo 
até 2026.

- Miguel Merentiel: o cen-
troavante uruguaio deixou o 
Defensa y Justicia, da Argen-
tina, e assinou acordo com o 
Palmeiras até 2026.

- Flaco López: o atacante 
que estava no Lanús, da Ar-
gentina, assinou contrato com 
o Alviverde até 2027.

- Cristian Pavón: o ata-
cante argentino assinou com o 

Atlético-MG até 2025.
- Pedrinho: o atacante, do 

Shaktar Donetsk, da Ucrânia, 
está emprestado ao Galo até 
2023. 

- Fabián Balbuena: o za-
gueiro paraguaio retornou ao 
Corinthians e assinou acordo 
válido por um ano.

- Yuri Alberto: o jovem 
centroavante que pertence ao 
Zenit, da Rússia, foi contratado 
pelo Corinthians até 2023. 

- Thiago Galhardo: o meia-
-atacante, que pertence ao 
Internacional, assinou com o 
Fortaleza até o fim de 2022.

- Rómulo Otero: o meio-
-campista venezuelano também 

foi anunciado pelo Leão da Pici 
até o fim deste ano.

- Marcos Guilherme: ex-
-Inter, o atacante assinou com 
o São Paulo até o fim deste 
temporada. 

- Fernandinho: o volante, 
ex-Manchester City, é reforço 
do Athletico-PR até 2024. 

- Gabriel Vasconcellos: ex-
-Cruzeiro, o goleiro foi contra-
tado pelo Coritiba até 2026.

- Carlos Eduardo: o meia 
estava no Al-Ahli e foi contra-
tado pelo Botafogo até 2024. 

- Marrony: vindo do Mi-
dtjylland, da Dinamarca, o ata-
cante reforça o Fluminense até 
2023. (Com Gazeta Press)

Os confrontos da próxima 
fase das quartas de final da 
Copa do Brasil serão definidos 
nesta terça-feira (19), às 12h30 
(de MS), em sorteio realizado 
na sede da CBF, localizada 
na Barra da Tijuca, no Rio de 
Janeiro (RJ).

Athletico-PR, Fluminense, 
Atlético-GO, Fortaleza, Corin-
thians, Flamengo, São Paulo 
e América-MG são as equipes 
vivas na disputa pelo título da 
competição nacional.

Após enfrentarem oitavas 
de final repletas de clássicos, 

os times aguardam o sorteio 
de hoje para conhecerem seus 
respectivos adversários nas 
quartas.

Os oito times restantes na 
competição não serão divididos 
por potes e, portanto, podem se 
enfrentar sem qualquer tipo 
de restrição. Os mandos de 
campo também são definidos 
por sorteio. Os jogos de ida das 
quartas de final estão previstos 
para os dias 27 e 28 deste mês. 
Já os de volta devem acontecer 
entre 17 e 18 de agosto.

Além da festa pela classifi-

cação, os oito clubes têm mais 
um motivo para celebrar. Isso 
porque, de acordo com o re-
gulamento da competição em 
2022, cada time que passar das 
oitavas de final embolsará mais 
R$ 3,9 milhões.

E a quantia só aumenta no 
decorrer da competição. Os 
semifinalistas receberão R$ 8 
milhões. Já o vice-campeão leva 
R$ 25 milhões e o campeão, R$ 
60 milhões. 

SERVIÇO: o sorteio terá 
transmissão do SporTV e ca-
nais oficiais da CBF. 

Flavio Latif, UOL/Folhapress

Ainda ontem, a Polícia Civil 
tentava identificar o torcedor 
são-paulino acusado de racismo 
contra um torcedor do Flumi-
nense, na tarde de domingo (17), 
nas arquibancadas no estádio do 
Morumbi, durante o empate em 2 
a 2 entre as equipes, pela 17ª ro-
dada do Campeonato Brasileiro.

Em contato com o UOL Es-
porte, Cesar Saad, delegado do 
Drade (Delegacia de Polícia de 
Repressão aos Delitos de Intole-
rância Esportiva), afirmou que 

a vítima registrou um Boletim 
de Ocorrência, e a Polícia está 
tentando identificar o acusado 
por reconhecimento facial.

“Em relação à parte da Polícia 
Civil da investigação vai ter o 
inquérito policial. O Boletim de 
Ocorrência foi registrado. Nós 
estamos tentando identificar o 
torcedor por reconhecimento 
facial. A vítima foi localizada 
por causa do post do Twitter. A 
parte criminal da investigação 
já está em andamento com esse 
inquérito”, disse.

Em seu Twitter, um homem 

com o nome de perfil “Brandão 
Fluminense” postou um vídeo do 
torcedor do São Paulo imitando 
um macaco em uma das arqui-
bancadas do estádio.

O São Paulo se pronunciou 
em nota oficial e se colocou à 
disposição das autoridades para 
identificar o agressor. O clube do 
Morumbi também vai colocar o 
departamento jurídico para au-
xiliar a polícia e, caso o torcedor 
seja sócio, será banido do estádio.

O Fluminense, por sua vez, 
repudiou o ato e pediu celeridade 
na investigação do caso. 
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O Brasil ficou com o vice-campeonato da Liga das Nações 
em uma final em que a Itália foi superior durante os três sets, 
e contou com o ataque poderoso de Paola Egonu. A oposta 
chegou a bater o recorde de ataque mais veloz do mundo. 
Dos 21 pontos que Egonu marcou, um em especial, ainda no 
primeiro set, foi histórico. Com incríveis 112,7 km/h, a bola 
saiu da mão da italiana direto para o chão, sem chances para 
a defesa do Brasil. O recorde anterior era de 110,3 km/h, 
da sérvia Tijana Boskovic. Agora em terceiro lugar, fica a 
canadense Kiera Van Ryk, com 108,1 km/h. Com apenas 23 
anos, Egonu foi essencial para o título inédito italiano, que 
bateu a seleção de Zé Roberto Guimarães em sets diretos. O 
placar ficou 25/23, 25/22 e 25/22. (UOL/Folhapress)

Com a participação de 19 equipes, começa nesta terça-
feira (19) e prossegue até quinta (21) a fase estadual da 
11ª Copa Pantanal de Voleibol, que terá a participação 
dos melhores classificados da fase metropolitana e 
representantes dos municípios de Três Lagoas, Bonito, 
Chapadão do Sul e Antônio João. A competição será 
desenvolvida nas categorias Sub-16 feminina, Sub-17 
masculina, Sub-18 feminina e Sub-19 masculina. As partidas 
acontecem nos ginásios Guanandizão e do Cemte, em 
Campo Grande. As disputas acontecem nos dois locais 
durante o dia e a noite, com jogos da fase classificatória, 
sendo que as disputas dos títulos estão marcadas para a 
manhã de quinta-feira no Guanandizão. (Com FVMS)

O Brasil alcançou no domingo (17), diante de duas mil 
pessoas na Arena Carioca 1, seu resultado mais expressivo 
como equipe na ginástica artística. Com uma apresentação 
quase perfeita, diante das possibilidades atuais, o time de 
Rebeca Andrade e Flávia Saraiva venceu os Estados Unidos 
pela primeira vez na história, e faturou o título do Campeonato 
Pan-Americano. As estadunidenses não trouxeram ao Rio 
todas as suas melhores ginastas, mas apresentaram uma 
mescla do seu time A com o B. Kayla Dicello, por exemplo, foi 
bronze no individual geral do último Mundial. Ainda assim, é 
padrão os EUA competirem em eventos que não o Mundial e 
a Olimpíada com times mistos ou reservas. E o Brasil nunca 
havia vencido. (Demétrio Vecchioli, UOL/Folhapress)

Saque de francesa chega a 112 km/h

Copa de vôlei reúne times de base na Capital

Brasil bate os EUA pela 1ª vez na ginástica 

8h45
Ciclismo
Tour de France etapa 16 – 
ESPN2

12h30
Futebol
Amistoso: RB Salzburg x Ajax – 
ESPN4

14h
Futebol
Paulista Sub-20: Ferroviária x 
Santos – Eleven
Mineiro Sub-20: América x 
Futgol – Eleven

15h
Futebol
Amistoso: Roma x Sporting – 
ESPN

18h
Futebol
Brasileiro Série B: Bahia x CRB 
– SporTV e Premiere
Brasileiro Série B: Brusque x 
Grêmio – Premiere

Brasileiro Série B: Tombense x 
Criciúma – Premiere
Brasileiro Série B: Londrina x 
Sampaio Corrêa – Premiere
Argentino: Racing x Arsenal – 
ESPN4

19h30
Beisebol
MLB All Star Game: Liga 
Americana x Liga Nacional – 
ESPN2

20h
Atletismo
Mundial: finais – SporTV2

20h30
Futebol
Brasileiro: Ceará x Avaí – 
Premiere
Brasileiro Série B: Vasco x 
Ituano – SporTV e Premiere
Argentino: Argentinos Juniors x 
Boca Juniors – ESPN4

Veja na TV Às 18h, LNF: Joaçaba x Carlos Barbosa no 
NSports e Bandsports

Mayelle Hall/Joaçaba Futsal

Fonte: Esporteemidia.com

Série D

Futsal feminino

Judô

Sul-mato-grossense ajuda seleção a obter dez pódios em Copa Sub-21

Costa Rica vai decidir classificação na Bahia

Bronze na Europa, próximo 
desafio de Aléxia é o Mundial

Delegação da Serc/
UCDB foi a Goiânia 
e garantiu vaga às 
quartas da Copa do BR

Medalhistas 
do Brasil na 
Hungria, com 
Aléxia no topo

UCDB

CBJ

FV
M

S

Da CBJ

Chegou ao fim, no domingo 
(17), a Copa Europeia Sub-21 
de Paks, na Hungria. Com 
mais duas pratas e um bronze 
conquistados no segundo dia 
de competição, a Seleção Bra-
sileira Júnior de Judô fechou 
sua participação com o quarto 
lugar no quadro geral de me-
dalhas.

Na categoria -48 kg, o Brasil 
teve dobradinha no pódio. A 
sul-mato-grossense Aléxia 
Nascimento, segunda colocada 
no ranking mundial júnior, 
levou o bronze após vencer 
Giorgia Hagianu, da Romênia, 
e Rafaela Batista, terceira co-
locada, ficou com a prata, 
após ser derrotada pela turca 
Merve Azak na grande final.

“Representamos o Brasil 
aqui em Paks e estamos muito 
felizes pela conquista, por 
mais essas medalhas. Querí-
amos agradecer nossos clubes, 
nossos técnicos e a CBJ por 
toda ajuda e por todo suporte. 
Muito obrigada”, disse Aléxia 
Nascimento, ao lado de Ra-
faela Batista, após descerem 
do pódio.

Agora, o próximo compro-
misso de peso da campo-gran-
dense é no mês que vem. Com a

Seleção, Aléxia volta a com-
petir entre os dias 10 e 14, no 
Campeonato Mundial Júnior 
(Sub-21), que acontecerá em 
Guayaquil, no Equador. 

Já Bianca Reis (57 kg) 
parou em Ozlem Yildiz, da Tur-
quia, após vencer três lutas, e 
terminou com a medalha de 
prata. Na mesma categoria, 
Júlia Henriques disputou o 
bronze, mas perdeu para a 
austríaca Verena Hiden e 
ficou na 5ª colocação. “Valeu 
todo mundo pela torcida, pelo 

A equipe da Serc/UCDB 
venceu no domingo (17), por 
2 a 0, o Clube Resenhas no 
jogo de volta, realizado no  
Goiânia Arena, pela Copa 
do Brasil Sicredi de Futsal 
Feminino. Com a vitória o 
time avança para as quartas 
de final, e enfrenta o também 
sul-mato-grossense DEC 
Operário, em Campo Grande.

Com a vantagem do em-
pate, as atletas da Serc do-
minaram a partida. O placar 
foi aberto no fim do primeiro 
tempo, com gol marcado por 
Thaís, camisa 5. 

No início do segundo, 
Camila, camisa 10, fez o 
segundo gol e garantiu o 

avanço para a próxima fase 
do torneio.

A Copa do Brasil de Futsal 
Feminina foi criada em 2017 
pela Confederação Brasi-
leira de Futsal. A primeira 
a vencer a disputa foi Leoas 
da Serra-SC; seguida de Cia-
norte-PR em 2018; Taboão 
Magnus-SP levou a melhor 
em 2019 e 2020; e no ano pas-
sado quem se sagrou campeã 
foi Stein Cascavel-PR.

Nesta edição, participam 
15 equipes, sendo disputadas 
cinco fases (todas com jogos 
de ida e volta), classificando 
a equipe que obtiver duas 
vitórias ou uma vitória e um 
empate. (Com assessoria)

Luciano Shakihama

O Costa Rica vai enfrentar 
o Bahia de Feira-BA na se-
gunda fase do Brasileiro da 
Série D. O Crec acabou a pri-
meira fase em terceiro lugar 
do Grupo 5. No domingo (17), 
no Estádio Laertão, o time 
foi derrotado por 3 a 0 para o 
Ceilândia-DF. 

Com 21 pontos, o repre-
sentante sul-mato-grossense 
ficou atrás de Anápolis-GO 
(24) e Brasiliense-DF (33). Os 
líderes empataram por 1 a 1 

no Distrito Federal. A quarta 
vaga ficou com o Operário-MT, 
que ganhou do Iporá-GO, de 
1 a 0. O time de Mato Grosso 
também alcançou 21 pontos, 
mas perde para o Costa Rica, 
no saldo de gols (-2 a 1). O Cei-
lândia ficou no quinto lugar, 
com 20. 

Agora, o Rubro-Negro en-
cara, no mata-mata, o Bahia 
de Feira. O clube baiano ter-
minou a primeira fase em 
segundo do Grupo 6, com 24 
pontos, atrás do Pouso Alegre, 
26. Desse modo, o Crec faz o 

jogo de ida em casa e decide a 
classificação para as oitavas 
de final no Nordeste.   

Se passar de fase, o time 
enfrentará o vencedor de 
Azuriz-PR x São Bernardo-SP.    

Os 16 confrontos da 2ª fase
1- Juventude Samas-MA x 
Amazonas-AM
2- Sousa-PB x Lagarto-SE
3- São Raimundo-AM x 
Tocantinópolis-TO
4- Santa Cruz-PE x Retrô-PE
5- São Raimundo-RR x Moto 
Club-MA

6- Jacuipense-BA x América-RN
7- Pacajus-CE x Rio Branco-AC
8- Afogados-PE x ASA-AL
9- Nova Venêcia-ES x 
Brasiliense-DF
10- Portuguesa-RJ x Aimoré-RS
11- Costa Rica-MG x Bahia de 
Feira-BA
12- Azuriz-PR x São 
Bernardo-SP
13- Real Noroeste-ES x 
Anápolis-GO
14- Oeste-SP x Caxias-RS
15- Operário-MT x Pouso 
Alegre-MG
16- Cascavel-PR x Paraná-PR

apoio. Foram muitas lutas di-
fíceis, é uma categoria compli-
cada. Mas é voltar para casa 
com essa aqui [medalha] e 
corrigir o que eu preciso nos 
treinos”, disse Bianca Reis.

Pódios no sábado
A Copa Europeia Sub-21, na 

Hungria, teve início no sábado 
(16) e a Seleção Júnior de Judô 
subiu ao pódio sete vezes com 
um ouro, três pratas e três 
bronzes. 

Kaillany Cardoso (63 kg), de 
18 anos, foi campeã depois de 
uma bela campanha. Na fase 
preliminar, ela eliminou a hún-
gara Giorgina Krupl, a libanesa 
Aquilina Chayeb e a austríaca 

Laura Kallinger, número 15 do 
mundo. Nas semifinais, venceu 
Anna Krizza, da Hungria, e na 
decisão conquistou o ouro em 
cima da romena Florentina 
Ivanescu. “Eu queria agra-
decer primeiramente a Deus, 
e também à CBJ e ao Minas 
Tênis Clube por todo apoio que 
vocês me dão. Eu estou muito 
feliz”, disse Kaillany após a 
cerimônia de premiação.

Outros três brasileiros 
chegaram às finais, mas fi-
caram com a medalha de prata. 
Ronald Lima (66 kg) venceu 
cinco lutas e parou no turco 
Muhammed Demirel; Gabriel 
Falcão (73 kg) perdeu a decisão 
em um golden score de seis 

minutos contra Jano Ruebo, 
da Alemanha, após levar três 
shidos; e Eliza Ramos (78 kg) 
foi superada pela alemã Anna 
Monta Olek.

Nas disputas por bronze, o 
Brasil teve um excelente de-
sempenho, e venceu três das 
quatro lutas que teve. Michel 
Augusto e Ryan Conceição fi-
zeram dobradinha no pódio 
da categoria -60 kg; e Matheus 
Pereira (66 kg), com ippon, 
ganhou de Talha Buyukeser, 
da Turquia. Ana Soares (+78 
kg) também disputou o bronze, 
mas acabou ficando com a 5ª 
colocação após perder para a 
italiana Tiziana Marini. (Com 
Luciano Shakihama)

Serc/UCDB terá duelo local em Copa do Brasil
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Bruno Gouveia é um dos grandes nomes do rock nacional em razão 
de todos os anos à frente da banda então chamada Biquíni Cavadão, 
hoje Biquíni. Agora, e após mais de dois anos de pandemia, chega o lan-
çamento de seu primeiro álbum solo, “Minhas Férias na Grécia #SQN”, 
com vários sucessos de nomes consagrados da música internacional e, 
sobre isso, a equipe do jornal O Estado foi conversar com  o cantor. O 
resultado você confere agora.

Gouveia conta que o trabalho foi realizado durante a pandemia de 
forma despretensiosa. “Não escolhi [o repertório]. Aconteceu. Primeiro, 
através de convites feitos por amigos para que pudéssemos nos acalmar 
durante a pandemia. Depois, eu também fiz alguns convites. A verdade 
é que foi tudo tão despretensioso que, uma hora percebi que já dava 
para fazer um EP. E assim o fiz. Na volatilidade do streaming hoje em 
dia, um disco deste é possível. Jamais seria lançado algo assim nos 
tempos do CD”, conta.

Entre os nomes regravados, estão grandes lendas. “Gravei Queen, Led 
Zeppelin, XTC, Depeche Mode, Joni Mitchel, Muse… são artistas que 
admiro. E neste caso do EP optei apenas pelos que cantam em inglês. 
Mas Caetano, Chico, Gil, Milton, Tom Jobim também são incríveis. 
E de bandas nacionais posso citar os Paralamas, Legião e Pato 
Fu, por exemplo”, explica Bruno.

O cantor afirma que os fãs podem esperar um álbum 
com “boa música bem tocada e bem cantada”, o que 
afirma estar em falta atualmente. O trabalho se chama 
“Minhas Férias na Grécia #SQN” (sigla comum na 
internet e que significa “só que não”) e, segundo o 
cantor, a escolha deste título se deu pelo fato de todo 
o trabalho ter sido “feito durante a pandemia, em 
meio às variantes alfa, delta, omicron… Parecia que 
eu estava de férias na Grécia…#sqn”.

Biquíni
O primeiro show do Biquíni, primeira banda de 

Gouveia, foi realizado em 16 de março de 1985, no 
Circo Voador, no Rio de Janeiro, e quando pergun-
tado a respeito, o cantor relembra a ocasião: “Estava 
nervosíssimo. Me lembro que o som estava muito 
bom, considerando como eu me ouvia nos ensaios. 
E não tinha a menor ideia do que viria em seguida. 
Literalmente, vivia o presente”.

Um dos grandes do rock nacional, Bruno vê o rock 
como algo que sempre esteve associado à rebeldia, ao 
inconformismo com o padrão. “O rock sempre buscou ser 
inclusivo. Grandes bandas de rock surgiram reverenciando os 
negros do blues e jazz. Grandes artistas foram aclamados, in-
dependente de suas orientações sexuais. O rock tocou em pontos 
nevrálgicos da sociedade: drogas, amor livre, ecologia, política, 
crenças… flertou com a arte, com a moda (ditou moda!)  em uma 
palavra, nenhum outro estilo pregou tanto a palavra atitude”, pontua.

Rock nacional
De acordo com a revista “Rolling Stone”, em 2022 são ce-

lebrados os 40 anos do rock nacional no Brasil. Tido como 
música de protesto, o gênero de certa forma marcou a história 
das décadas recentes do país, em especial nos anos de 1980, 
mantendo-se firme e forte durante a queda do regime militar e 
acompanhando o retorno da democracia ao país.

Como parte desse processo histórico por meio do rock, Bruno 
revela seu olhar sobre a situação. “Tenho orgulho de ser con-
temporâneo de tanta gente boa. Tocamos na ferida de um país 
ainda machucado, após 21 anos sem poder se expressar, num 
momento em que toda a sociedade ou, pelo menos, 
grande maioria dela entendia que tínhamos 
um inimigo em comum.”

Olhando para a frente, em di-
reção ao futuro, o músico faz 
uma análise do cenário atual. 
“O rock perdeu espaço 
no tempo para músicas 
mais imediatistas e de 
consumo fácil. Hoje em 
dia, a música pode ser 
até um meme. O futuro 
do rock no Brasil começa 
com a educação musical do 
país, a percepção de nossa 
história, da importância de 
tantas letras já escritas (mpb, 
rock, samba).”

E faz, ainda, um adendo: “E a vida 
é cheia de ciclos mesmo. Não deve ter 
sido fácil ser funkeiro e sofrência na década 
de 80. E também não quer dizer que a mpb não 
estivesse produzindo ótimos trabalhos, por exemplo. 
Agora estamos vivendo o momento de outros estilos. Há de 
se ter calma, pois no underground, muita gente boa está produzindo 
coisas legais. A música que aclamamos em 85 já estava sendo composta 
por Renato Russo em 1978”, assevera.

Planos
Bruno nos conta que sua banda, Biquíni, segue intensa agenda de 

shows com o disco “Através dos Tempos”, também gravado durante a 
pandemia, mas que não tem planos de realizar uma turnê solo.

Ainda sobre os planos, ele conta que, além da música, pretende se 
aventurar nas letras, em breve. “O Biquíni tem uma tour imensa pela 
frente e lançaremos mais alguns singles até o fim do ano. Quanto a 
mim, vou investir também em outras áreas, como o jazz (tenho um 
grupo com minha mulher Izabela Brant, chamado Cheek to Cheek) e 
quero lançar um livro infantil em breve.”

O álbum solo de Bruno Gouveia, “Minhas Férias na Grécia #SQN”, já 
está disponível em todas as plataformas digitais.

Voo solo
Bruno Gouveia 
lança EP com 
releituras 
gravadas durante 
a pandemia
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João Carreiro lança o single 
“Chora que Eu Te Escuto”

Filhas gêmeas de Ivete dançam no 
palco ao lado da mãe em Orlando

Elenco de ‘Pantanal’ se reúne na casa de 
Murilo Benício em festa no fim de semana

Vanessa Giácomo rebate 
fake news divulgada 
por fã em rede social

“Falta um pouco do 
cérebro”, diz Emilia 
Clarke ao relembrar 
AVCs em 2011 e 2015
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faz parte do 
audiovisual com 
14 faixas inéditas

Marcelo Rezende

De estilo único, João Car-
reiro se prepara para a es-
treia do seu DVD gravado ao 
vivo em Campo Grande, em 
Mato Grosso do Sul. Entre as 
14 faixas inéditas está “Chora 
que Eu Te Escuto”. Dispo-
nível nos serviços de strea-
ming desde a sexta-feira(15), 
a música produzida por Fábio 
Vianna (Estúdio O2) foi es-
crita pelo próprio João em 
parceria com Gabriel Vittor, 
Matheuzinho e De Vieira. 

A composição narra o mo-
mento em que uma pessoa 
termina o seu relacionamento 
e vai para a balada afogar 
as mágoas. Depois de tomar 
umas e outras, se arrepende e 
liga para a ex querendo voltar. 
Quem atende do outro lado, 
sem paciência e com ironia 
diz “chora que eu te escuto”. 
Na sequência, coloca o tele-
fone no mudo.

“O mais legal é que tem uma 
citação da música ‘Telefone 
Mudo’, do Trio Parada Dura”, 
diz o cantor. “A gente também 
canta aquele trecho: eu quero 

Atores da novela “Pantanal” 
(Globo) resolveram celebrar 
o sucesso da trama em uma 
festa na casa do ator Murilo 
Benício, que na história vive 
Tenório. Nomes como Marcos 
Palmeira, Bella Campos, Cauê 
Campos, Dira Paes e Marcela 
Fetter marcaram presença. 
Mas outros atores que não 
fazem parte do elenco também 
compareceram como Regina 
Casé e Vladimir Brichta.

A festa aconteceu no 
Jardim Botânico, na Zona Sul 
do Rio de Janeiro e foi além da 
madrugada de domingo (17).

Na história, Murilo dá uma 
pitada de humor e sarcasmo a 

Folhapress

Marina e Helena, 4, as fi-
lhas gêmeas de Ivete Sangalo, 
50, subiram ao palco da mãe 
na noite desse domingo (17) e 
dançaram animadas durante 
a participação da artista no 
Florida Cup Fun Fest, em 
Orlando (EUA). 

“Primeiro show da mamãe. 
Quanta felicidade. Mãe ama 
tanto”, comemorou Ivete.

Antes elas assistiram à 
apresentação ao lado do pai, 
Daniel Cady, que também foi 
para o palco com as crianças. 
Ivete dedicou a música “Eva” 
para as meninas.

Já o filho mais velho, Mar-
celo, 12, tocou percussão na 
banda, como tem feito nos úl-
timos meses. “Desculpa falar, 

A atriz Vanessa Giácomo, 
39, respondeu a uma fã que 
publicou em uma rede social 
uma fake news de como a 
atriz teria sido descoberta 
por um diretor da TV Globo 
e convidada para atuar em 
uma novela.

“Jamais desistirei dos 
meus sonhos. Na foto 
abaixo, Vanessa Giácomo 
trabalhando no quiosque 
da Samsung do Barra Sho-
pping, um dia antes de levar 
um tapa de uma cliente e 
chorar muito. Ao fundo, o 
diretor Papinha passava, se 
chocou com sua capacidade 
de lacrimejar e a chamou 
para a novela Império”, diz 
a publicação.

A fake news com um tom 
motivador e um enredo cheio 
de reviravoltas viralizou e 
acabou chegando até Va-
nessa, que não perdeu tempo 

e questionou a dona do perfil.
“Onde foi que você criou 

essa história maluca?”, es-
creveu a atriz como res-
posta. A interação da atriz 
com o post surpreendeu até 
a responsável por criar a 
história. A jovem logo tentou 
se redimir. “Vanessa, mulher, 
te amo. Só achei essa foto 
engraçada. Não me bloqueia, 
sou sua fã”. A atriz, então, 
se rendeu à situação e res-
pondeu à mensagem com 
emojis de risos.

“Muito feliz que o block 
não veio, mulher. Estou muito 
ansiosa para ‘Travessia’, 
você vai entregar tudo. De 
verdade, sou sua fã desde 
que assisti ‘Cabocla’ no ano 
passado. Desde então aclamo 
todas as suas personagens na 
alegria ou na tristeza”, com-
pletou a criadora da história 
inusitada. (Folhapress)

A atriz Emilia Clarke, 35, 
conhecida por interpretar 
Daenerys Targaryen na série 
“Game of Thrones” (HBO, 
2011-2019), relembrou os 
AVCs (acidentes vasculares 
cerebrais) que teve enquanto 
gravava a série nos anos de 
2011 e 2013. Em entrevista 
ao Sunday Morning BBC a 
atriz contou o que passou na 
situação.

“Foi a dor mais excru-
ciante, vômitos enormes, 
tentando recuperar a cons-
ciência; eu ficava me fazendo 
todas essas perguntas. Fi-
quei dizendo falas minhas 
da série na cabeça. Se você 
está vomitando e tem dor de 
cabeça, isso não é bom para 
o seu cérebro”, começou a 
artista.

“Eu tinha 22 anos [quando 
teve o primeiro AVC], 
mas foi útil ter ‘Game of 
Thrones’para me varrer 
e me dar esse propósito”, 
disse, citando a série. Clarke 

ainda disse que uma parte 
de seu cérebro “não é mais 
utilizável” devido aos AVCs, 
apesar disso, consegue viver 
uma vida completamente 
normal.

“Faço parte de uma mi-
noria muito, muito, muito 
pequena de pessoas que 
podem sobreviver a isso”, 
completou. “Realmente falta 
um pouco [do cérebro], o que 
sempre me faz rir! Porque em 
caso de derrames, basica-
mente, assim que qualquer 
parte do seu cérebro não re-
cebe sangue por um segundo, 
ele desaparece”, explicou.

Em 2019, a atriz fundou 
a SameYou, uma instituição 
de caridade para pessoas 
que sofreram lesões cere-
brais. Em 2020, ela recebeu 
o prêmio Public Leadership 
in Neurology da American 
Brain Foundation em razão 
dos seus esforços para a 
conscientização sobre a neu-
rorreabilitação. (Folhapress)

que risque o meu nome da sua 
agenda. É uma romântica pra 
cima numa pegada bem atual, 
mas com minhas caracterís-
ticas e essência. Estou com 
muita expectativa porque a 
gente canta no show e a galera 
tem gostado muito.”

Sobre o DVD “João Car-
reiro em Campo Grande”, pro-
duzido pelo Fábio Adames, 
o cantor diz que superou 
as expectativas por ter sido 
feito de uma forma intimista 
e apenas com a presença 
de convidados. “As imagens 
ficaram lindas. O cenário 
ficou muito a minha cara 
com os presentes montados 

a cavalo e churrasco no chão. 
Sem falar do repertório que 
também está muito bom”, 
afirma ele. 

De Cuiabá-MT, João Car-
reiro tem 22 anos de música e 
algumas delas em trilhas so-
noras de novelas. Com o single 
“Bruto, Rústico e Sistemá-
tico”, levou a viola caipira para 
a trilha de “Paraíso” (2009). 
Esse foi o primeiro sucesso 
dele a tocar em rádios nacio-
nais. Na sequência, ele em-
placou “Chique Bacanizado” 
em “Araguaia” (2010). Entre 
os seus sucessos estão “Lá-
grimas de Crocodilo”, “É pra 
Acabar”, que se tornou conhe-

cida como “Pequi de Goiás”, 
“Volta pro Meu Coração” e “O 
que Essa Moça Fez Aqui”.

Em 2018, para ressaltar 
a música sertaneja raiz, ele 
se juntou à dupla Jads e 
Jadson no álbum “Brutos de 
Verdade”. Nele são apresen-
tados sucessos e releituras de 
clássicos, como “Cuitelinho” 
e “Caminheiro”. Jads e Ja-
dson e João Carreiro dividem 
o mesmo escritório e, desde 
2018, seguem com o projeto 
paralelo às suas carreiras.

Ouça “Chora que Eu Te 
Escuto” nas plataformas di-
gitais https://onerpm.link/cho-
raqueeuescuto. 

Canção é uma parceria 
de João Carreiro 

com Gabriel Vittor, 
Matheuzinho e De Vieira 

mas é uma coisa linda”, ela 
disse, orgulhosa.

O cantor Xanddy e os dan-
çarinos Carla Perez e Preto 
Jack também fizeram parti-
cipações especiais. A apre-
sentadora Sabrina Sato e o 
marido, o ator Duda Nagle, es-
tavam na plateia e foram alvos 
de brincadeiras da cantora.

Alçada ao time de apresen-
tadores da Globo desde “The 
Masked Singer Brasil”, em 
2021, a artista estreia o “Pipoca 
da Ivete”, seu programa domi-
nical, do próximo domingo (24).

O programa terá quadros 
com provas em que os parti-
cipantes testam a capacidade 
de soletrar, entrevistas dentro 
de um carro e a reprodução 
de cenas clássicas de novelas, 
entre outras atrações.

Tenório. Em entrevista à “Folha 
de S.Paulo”, o ator confidenciou 
que isso foi algo que ele sugeriu 
à direção. “Vou colocar humor 

nesse cara para ele ir além da 
estupidez e dar uma graça.  
Não quero que seja um vilão 
leve, apenas para ter alguma 

coisa diferente da arrogância 
dele. Deixar a coisa mais gos-
tosa de ser vista”, opinou o 
ator. (Folhapress)
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Divulgação

Oficinas e brincadeiras

As atividades 
serão realizadas 
de quinta (21) 
até sábado (23)
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Advogado, poeta, com quatro livros publicados: Silêncio escancarado; Tereré 
com água Guarani; Estelas líquidas e Livro dos acasos.  Fo Presidente da 

Federação dos Servidores Públicos do MS; foi Vereador em Campo Grande 
por Quatro mandatos; ex Presidente da Fundação de Cultura de Campo 

Grande-MS; ex Secretário de Estado de Cultura e Cidadania.

XII
“Eeeeh seres humanos!
Só sei, que nada sei!
Quanto do meu ventre antes de vida apenas, 

não carregou gritos de horror?
Quanto das minhas beiradas não se tornaram 

covas rasas 
Em que os abraços eram dos chumbos e dos 

ferros em brasa. 
Quantos corpos não foram alimentos dos 

jacarés e piranhas
Pólvora e carniça era o aroma das manhãs
Urubus festejando no céu com os Carcarás
E nesse inferno de Dante, mulheres que não 

eram para maçãs
Se vestiam de coragem e resiliência mos-

trando o que é resistência
Saiam do encantamento sem medo do san-

gramento
Se debruçaram nas atividades mais cruéis, de 

salvamento e enfrentamento
Enterravam os filhos e maridos, carregavam 

os soluços e os gritos
Não fugiam das batalhas e cuidavam nas 

horas de armistício
Senhorinha Barbosa nascendo, morrendo e 

renascendo com sacrifício  
Ana Nery, a enfermeira, mãe e salvadora de 

vidas sem medo das feridas
Madame Linch se firmou como heroína e fibra 

de mil homens
E tantas anônimas, mães, esposas, cozi-

nheiras, lavadeiras, costureiras 
Arrumadeiras, prostitutas, prisioneiras, co-

merciantes, soldadas.
Era fato que o exército não marcharia sem a 

presença das mulheres na trilha
 Essas mulheres de guerra, mortas em armas, 

enviuvadas, sem filhos e sem futuro
Caminhando no escuro foram tateando a es-

perança para construir um novo país
Lavando a própria alma com seus prantos 
E com água de sangue esfregando os panos 

de saudade e dor
Mulheres que levantaram o Paraguai e o 

Brasil por puro amor!
Afirmo entristecido que a história ainda não 

registrou o seu inestimável valor! ”
XIII
“Eeeeh seres humanos!
Quanta febre não passei enliçado em cólera
Logo eu que sou do luar e da Aurora  
Logo eu que não sou arreio de nações e a 

ninguém faço mal
De onde saiu essa vontade de me colocarem 

um buçal?
Tenho para mim, que foi morticínio sim
Que não houve vencedor e nem vencido
Só uma guerra que não deveria ter acontecido
Por isso meus irmãos, 09 de janeiro de 1872  
No Tratado de Loizaga-Cotegipe,  é o melhor 

acontecido
 Mesmo engolindo os gritos, lamentos e muita 

dor
Corações ainda em sangue, foi um primeiro 

passo para se recuperar o amor 
Em 2022, 150 anos de um abraço que tem a 

paz como sua cor 
Eu, que me viro Rio Paraná e da Prata, que 

me viro oceano, 
Que sou espelho do voo do tuiuiú 
Me basto, lhes digo, em ser o Rio da PAZ da 

América do Sul. ”
XIV
Eeeh meu Rio Paraguai! 
Nos leve nas suas correntezas repletas de 

histórias
Mas quem tu és? 
Tu que foste chamado de Mar de Xaraés!
E com olhos marejados de tristeza e amor, o 

Rio Paraguai se levanta e vai!
Vai meu Rio Paraguai do Porto da Manga 
Contar e cantar seus desejos de paz
Como da minha mãe da Nhecolândia e meu 

pai do Paiaguás
Eu que já mergulhei no seu útero de liber-

dade 
Sei do seu fervor por Porto Esperança e Al-

buquerque
De lá que tudo se expande, que tudo se torna 

grande
Tu que beijas Corumbá e Ladário como irmãs 

amadas
Que sentes os batimentos nos teus entornos 

e chegadas
Da Vila dos pescadores e do Porto Geral dos 

mercadores
A Marinha em Ladário ancorada como guardiã 

da pátria amada
Protegida também por Nossa Senhora dos 

Remédios
Da Baia negra e suas pedras de bilhões de 

anos ali na beirada
E da minha querida Corumbá da Vila dos 

Pescadores 
A Bahia do Tamenco nos unindo a Puerto 

Quijaro
Do poço da Cacimba onde Detlef mijou na 

Corumbela
Do grande Porto Geral que já foi o terceiro da 

América do Sul
Da Ladeira Cunha e Cruz podendo avistar teu 

corpo exuberante fluindo para o mar 
Da ladeira da Dona Emília pra tomar banho 

no Porto e pescar
Da Nossa Senhora da Candelária e sua igreja 

seculária 
Do moinho, dos paralelepípedos, do cimento 

e do calcário
E lá de cima do morro, a arte do Cristo em 

seu calvário
XV
Eeeeh meu Rio Paraguai!  
Nas tuas margens a mistura mais bela se faz
E uma cultura pantaneira traz todo amor e 

dor de um povo capaz
Mas quem tu és? Tu que foste chamado de 

Laguna de los Jarayes!
E o seu linguajar resplandece:
“Em rio que tem piranha jacaré nada de 

coxtas”
“Tem ‘sar de fruta’? Tem! Então me dá um 

de mánga”
“Ir com papai tomar refrexxxco na casa de 

titia!”
“Agora de quê gente?”
“Bem capaxx!”
“Vixi Maria”
“Ah! Granputa, deixa eu te pegar”
“Ainda te encho o lombo de laçaço pra largar 

de ser bexxta!”
“Vamos parar com esse aloito!”
“Esse é bem cabeça de égua”
“Fuxiqueiro que ele só”
“Capivara fora de bando é comida de onça!”
“Desembexta por aí que vai dá de cara com 

a Mãe d´água! ”
“Não se exquece que Negro d’água andou 

nadando por aqui! ”
“Corre sozinho por aí que vai dar  de fronte 

com Come-língua”
“Se andar muito de noite e ouvir barulho de 

vidro, não olha pra tráx, é o Pé de garrafa”
“Pensa que sucuri não avança? Espera que 

ainda vai se ver com Minhocão”
“Cansei de ouvir Extórias do Mãozão ou Pai-

-do-mato como chamam”
“Se encontrar casa de João-de-barro, não 

extraga que ela segura bom casamento. ”
“Uma hora a gente bate asas como Tuiuiú! ”

Rio Paraguai, berço de guerra e de paz

Segue a 4ª. publicação de mais 4 (quatro) partes da Poesia narrativa, “Rio Paraguai, berço de Guerra e de Paz”, de minha autoria, constituída de 19 (dezenoves) partes.  A presente obra está 
inserida no Projeto “A CHAMA DA PAZ NA AMÉRICA DO SUL”, coordenado por Moacir Lacerda. (Continua na próxima edição desta coluna)

Biblioteca estadual oferece programação 
especial durante as férias para criançada

Marcelo Rezende

De desenho artístico, “o 
disco de Newton” à releitura 
das obras de Lídia Baís são 
diversas as atividades que a 
Biblioteca Pública Estadual 
“Dr. Isaias Paim”, unidade da 
FCMS (Fundação de Cultura 
de Mato Grosso do Sul), está 
oferecendo para as crianças 
durante as férias escolares. 
As inscrições para as Oficinas 
de Férias são gratuitas e estão 
abertas. As atividades vão 
acontecer de quinta-feira (21) 
até o sábado (23), das 13h30 
às 16h30, e podem participar 
crianças de 8 a 12 anos.

O Projeto Férias na Biblio-
teca visa atender o calendário 
da educação, no momento em 
que as crianças se encontram 
em férias letivas. Busca pro-
mover a interação social e 
cultural durante esse período, 
incentivando e estimulando o 
conhecimento e integrando as 
linguagens: literatura, brinca-
deiras lúdicas, música, arte, 
entre outras. As atividades 
realizadas visam ainda con-
tribuir para o desenvolvimento 

O projeto visa atender o 
calendário da educação, 
durante as férias letivas 
das crianças

da criatividade, concentração, 
percepção, observação, ima-
ginação e principalmente a 
espontaneidade, com oficinas 
que estimulam o incentivo a 
leitura, imaginação com a con-
tação de histórias e brinca-
deiras de resgate do popular.

Além de oferecer momentos 
de diversão e criação, a pro-
gramação de férias atrai as 
crianças para o universo de 
livros que compõem a biblio-
teca estadual, que conta com 
aproximadamente 3 mil publi-
cações destinadas ao público 
infantojuvenil e outras 30 mil 
no acervo geral.

“No mundo de hoje as tec-
nologias cada vez mais ga-
nham força, e os livros e as 
brincadeiras ficam cada vez 

mais distantes dos corpos 
infantis. Pensamos a biblio-
teca como um lugar em que 
devemos ter o cuidado com a 
interação entre as pessoas; 
isso se aplica à afetividade, 
formação de identidade, de-
senvolvimento da criatividade, 
capacidade de ouvir o outro. 
Além disso, com a leitura e as 
diversas linguagens do saber 
que propomos na biblioteca, 
faz-se mais que necessária 
a leitura, para que  todas as 
formas do saber aproximem 
esses corpos que estão em 
processo de formação, pro-
piciando contribuir para a 
democratização de nossos 
bens culturais, bem como in-
centivar a escrita”, explica a 
coordenadora da biblioteca, 

Eleuzina Crisanto de Lima.

Teatro, educação e música
Este ano haverá a partici-

pação do projeto “Batucando 
Histórias”, que consiste em 
uma união de teatro, educação 
e música. O grupo, formado por 
quatro profissionais, leva ao pú-
blico mensagens educativas em 
forma de brincadeira, cantigas, 
folclore e humor. A intenção 
é despertar as crianças para 
princípios e valores éticos por 
meio da literatura.

As apresentações do grupo 
mesclam histórias e músicas 
folclóricas com textos e me-
lodias autorais, por meio da 
adaptação de enredos. O grupo 
fará abertura das atividades 
todos os dias.

Oficinas 
Na quinta-feira (21), acon-

tece a oficina “O disco de 
Newton”. O disco de Newton é 
um dispositivo que demonstra 
que a cor branca é composta 
por todas as cores do arco-
-íris. Foi descoberta pelo físico 
e matemático Isaac Newton 
por experimentos com prismas, 
e na oficina será feito com 
CD player, papel e lápis de 
cor. A oficina será ministrada 
pelo prof. M.e. Eiane Basílio de 
Lima, formado em Biologia pela 
UCDB (Universidade Católica 
Dom Bosco), com mestrado 
em Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Regional pela Univer-
sidade Uniderp Anhanguera 
e que atua em laboratório de 
ciências como professor da 
rede pública de ensino.    

Na sexta-feira (22) acontece 
a Oficina de Desenho Artístico 
que será ministrada pelo prof. 
esp. Anderson dos Santos, que 
é graduado no curso de licen-
ciatura em Artes Visuais pelo 
Centro Universitário Leonardo 
da Vinci-Uniasselvi (2016), espe-
cialista em Arte-Educação e Cul-
tura Regional pela Faculdade 
Novoeste (2018), mestrando de 
Arte na UFMS (Universidade 
Federal de Mato Grosso do Sul) 
e professor atuante nas redes 
municipais das cidades de Ma-
racaju e Campo Grande.

A Oficina tem como objetivo 
estimular a observação e a 
produção de desenhos, por 

meio do conhecimento das téc-
nicas em desenho à mão livre, 
a partir de referências com 
ilustrações de revistas, mo-
delos, objetos e elementos da 
natureza, e também trabalhar 
a coordenação motora fina e 
grossa do aluno, perceber a 
importância do uso dos ma-
teriais, potencializar um novo 
olhar por meio da percepção, e 
vivenciar práticas de desenho.

No sábado (23), a Oficina de 
Artes Visuais faz releituras de 
obras de Lídia Baís, que tem 
como objetivo buscar novas in-
terpretações das pinturas, con-
textualizando com as práticas 
das vivências das crianças. 
Essa oficina será ministrada 
pelo prof. M.e. Caciano Lima 
– bacharel e licenciado em 
Artes Visuais, especialista em 
Arte e Educação, mestre em 
Educação e doutorando em 
Estudos de Linguagens, que 
atua também como gerente de 
Patrimônio Histórico e Cultural 
da Fundação de Cultura de 
Mato Grosso do Sul.

As inscrições para as ofi-
cinas são gratuitas e podem 
ser feitas presencialmente, na 
biblioteca, que fica no andar 
térreo do Memorial da Cul-
tura e Cidadania (Avenida 
Fernando Corrêa da Costa, 
559), ou pelo telefone (67) 
3316-9161. As crianças que 
participarem das oficinas re-
ceberão certificados. É neces-
sário trazer lanche.



Em “Além da Ilusão”, Mariah da Penha é Manuela, 
cozinheira sincerona e bem-humorada. A atriz, de 63 
anos, conta que também é talentosa com as panelas. 
“No dia a dia, improviso, mas, quando tenho um tempo,

Armandinho 
(Rodrigo Fagundes) 
não perde por 
esperar, em “Cara e 
Coragem”. O dono 
da Êxito Dublês 
ficará cada vez 
mais encrencado 
em função da falta 
de pagamento da 
pensão de suas três 
ex-mulheres: Cleide 

(Amanda Mirásci), a dona da cantina da companhia de dança; 
Dalva (Carol Portes), a proprietária do brechó; e Margareth 
(Ariane Souza), pesquisadora da Siderúrgica Gusmão. “As três 
deixarão de lado as desavenças e vão se unir para dar uma lição 
em Armandinho. Além disso, as verdadeiras donas da agência 
de dublês são as três ex-mulheres. Isso mesmo! Com problemas 
com os credores, Armandinho colocou a empresa no nome de 
Cleide, Dalva e Margareth. Reunido, o trio decide o que fazer 
para amenizar o prejuízo causado pelo empresário. Armandinho, 
com sua autoestima delirante, vai passar por um processo 
de aprendizado com as puxadas de tapete que a vida vai dar 
nele. Suas ex-mulheres serão de grande importância para essa 
transformação que o personagem viverá. Ele se acha o intocável, 
mas aos poucos vai tomar noção do cuidado com o outro, e pode 
ser até que tome atitudes mais nobres no decorrer da trama”, 
conta Rodrigo Fagundes. O ator diz que tem se deleitado com 
o personagem: “Ele me permite experimentar temperaturas de 
comportamento que nunca vivi na TV”.

“Daqui pra frente, o peão Arcides não anda mais armado, não enche mais a 
cara de cachaça, nem sai caçando confusão. Quero você com cara de santo, de 
quem encontrou Jesus... Quero ocê Arcides paz e amor”, ordena Tenório (Murilo 
Benício) a Alcides (Juliano Cazarré), depois que o peão exige ter a sua arma, 
confiscada pelo patrão, de volta. A ideia do fazendeiro é que o funcionário não 
coloque a perder seu plano de matar José Leôncio (Marcos Palmeira) e Jove 
(Jesuíta Barbosa) para ficar com as terras do vizinho. Tenório tem uma ingrata 
surpresa ao ouvir uma conversa entre ele e Zefa (Paula Barbosa) por trás da 
porta. “Se o sêo Tenório descobrir que ocê andô se deitâno mais a dona Maria, 
ocê num vai tê tempo nem de fazê a tua matula”, afima ela. 

Cozinheira em ‘Além da Ilusão’, 
Mariah da Penha fala de seu 
talento com as panelas também 
na vida: ‘Gosto de desempenhar’

Em ‘Cara e Coragem’, ex-mulheres 
se unem para dar lição em Armandinho

Tenório exige um ‘Alcides paz e amor’, e descobre 
traição ao ouvir conversa do peão com Zefa
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 18/07

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Novos interesses e dedicações são propensas 
no trabalho. Vale ter cuidado para não querer 
resolver tudo por impulso. Há mais tendências 
para gastos com lazer e diversões, devendo 
ser cuidado(a) para que certos caprichos 
não tragam prejuízos. Valorize simplicidades e 
momentos divertidos na vida afetiva. 

O momento é importante para decisões 
relacionadas a trabalho, tendo cautela para 
que as mesmas não sejam tomadas com 
ansiedade. Em relacionamentos, cuide para 
que suas manias não incomodem pessoas 
que gosta. Cuidados com o corpo e a saúde, 
mesmo de forma preventiva, serão essenciais.

O planeta que rege seu signo forma bom aspecto 
em um dia positivo para esclarecer temas 
burocráticos associados a finanças e para revisões 
de documentos. Também há boas tendências para 
retomar relações e dispor de momentos de lazer 
com pessoas especiais. O diálogo será essencial 
nas relações de maior vínculo.

Está mais propenso(a) à ações consumistas 
e deve ter cuidado para não prejudicar suas 
finanças em função disso. Algumas revisões serão 
essenciais em parcerias e temas financeiros que 
envolvam o trabalho. Nas relações, está mais 
propenso a posturas pegajosas, o que requer 
atenção com manias que possua.

Momento especial para estudos e atividades 
que proporcionem informações culturais e 
mesmo profissionais. Em relacionamentos, seja 
cuidadoso(a) para não criar falsas impressões 
de pessoas sem saber o que elas pensam em 
contato mais direto, sejam relações próximas 
ou apenas conhecidas.

Período especial para refletir sobre valores e 
o quanto tem compensado seus esforços em 
comparação aos resultados que vem obtendo 
em trabalho e negócios. Em relacionamentos, 
a troca de conhecimentos e conversas sobre 
temas culturais com quem gosta compensarão 
momentos estressantes.

Temos nesta terça as influências da Lua e 
de Marte em seu signo, algo que fará com 
que exponha ainda mais seus sentimentos e 
vontades diante das pessoas que mais convive. 
Seja atento(a) para que seu senso de justiça 
e mesmo de solidariedade não faça com que 
interfira em assuntos de quem tem vínculo.

Certa reclusão tende a ser mais freqüente 
até para refletir sobre decisões e objetivos. 
Momento especial para ações envolvendo 
causas importantes que tenha prazer em se 
dedicar. Hora para valorizar o equilíbrio nas 
relações, observando o quanto se dedica as 
pessoas e o quanto de atenção recebe.

Seu planeta regente Júpiter forma bons 
aspectos com Mercúrio e Lua, o que 
proporciona facilidades para entendimentos 
diante de suas relações, sejam elas formais 
ou íntimas. Período positivo para esclarecer 
assuntos pendentes e entender melhor alguns 
pensamentos das pessoas que convive.

O momento é importante para decisões que 
definirão assuntos relacionados ao meio 
profissional. Também é um período para de 
atenção para não agir de maneira individualista 
e priorizar objetivos a longo prazo. Em 
relacionamentos, seja paciente com manias e 
padrões que algumas pessoas são apegadas.

A dedicação a assuntos filosóficos, novos 
conhecimentos e ao exercício da sua fé será 
positiva para compensar desgastes da sua 
rotina. Período em que contatos à distância 
serão acentuados e proveitosos, especialmente 
com amigos. Evite se exceder em exigências 
na vida amorosa.

Período positivo para lidar com novos métodos 
ou ajustes de antigas situações profissionais. 
Retomar costumes simples que façam bem 
ao corpo e a mente será essencial. Nas 
relações, atente-se para não se exceder com 
implicâncias ou exigências junto às pessoas 
de maior vínculo afetivo.

Novelas Novelas Novelas Novelas 

A Favorita
Globo 15h30

Pantanal
Globo 20h30

Carinha de Anjo
SBT 19h30

O Cravo e a Rosa
Globo 13h45

Cara e Coragem
Globo 18h30

Além da Ilusão
Globo 17h30

Pat ouve com atenção as explicações do mé-
dico sobre o diagnóstico de Alfredo, que tem um 
tumor. Chiquinho sente falta de Rebeca, e Moa 
se preocupa. Rebeca faz uma proposta para Ar-
mandinho depor contra Moa. Ítalo tenta descobrir 
sobre o grupo de mulheres ao ver Pat vestida com 
o terninho laranja. Duarte pede para Jéssica levar 
os empresários indicados por Danilo à mansão 
de Bob. Martha propõe a Leonardo o cargo de 
vice-presidente da SG, caso ele assuma o namoro 
com Regina. Um paparazzi fotografa Andréa, Moa 
e Chiquinho na padaria de Milton. 

Orlandinho chama Céu para acompanhá-lo em 
um evento da família. Catarina flagra Átila e Cida 
quase se beijando. Os dois disfarçam. Catarina 
acusa Cida de ser uma destruidora de lares. Átila 
pede a Catarina que não conte nada a Lorena. 
Alícia ameaça sair de casa se Romildo não finan-
ciar seu filme. Darcy humilha Didu quando chega 
ao hotel. Orlandinho apresenta Céu à família como 
sua namorada. A avó de Orlandinho decide passar 
um tempo na casa dele. Halley promete ser o 
homem ideal para Céu, mas ela o esnoba. Gonçalo 
vai à casa de Pedro atrás de Donatela.

Isadora engana Joaquim. Violeta pensa em 
como salvar a plantação de cana. Davi se deses-
pera ao ver Joaquim beijar Isadora. Constantino 
e Julinha forjam um assalto na casa, e Santa fica 
desconfiada. Davi pede para Arminda induzir Isa-
dora a investigar a Tela Têxtil. Margô desconfia da 
ostentação de Emília. Isadora verifica os contratos 
e recibos da Tela Têxtil. Benê alerta Violeta que 
o fogo na plantação perdida pode acabar com 
a fazenda inteira. Anastácia revela a Leônidas 
que Bartolomeu pagou o seu curso de medicina. 
Isadora descobre que a Tela Têxtil não existe. 

Edmundo desabafa com outro preso, que tenta 
alertá-lo contra Heitor. Marcela manda Heitor 
exigir que Bianca se case com ele em troca da 
liberdade de Edmundo. Petruchio não consegue 
vender o queijo, sabotado por Lindinha. Petruchio 
culpa Catarina pelo prejuízo. Batista visita Joana. 
Marcela convence Joaquim de que é inocente, 
mas não consegue fazê-lo alterar o testamento. 
Cornélio avisa que Batista vai dar uma festa. 
Heitor propõe libertar Edmundo se Bianca se 
casar com ele. Berenice diz a Batista que Joana 
tem passado as noites fora.

Bárbara e Frida decidem fazer uma rota alter-
nativa das freiras e demais colegas da escola que 
estão em passeio em um parque. Ribeiro revela 
para Peixoto que Haydee está mudada e arre-
pendida. Adolfo recebe Haydee no apartamento 
dos Lários e a mulher se emociona. O homem diz 
não conseguir pensar em mais ninguém. Bárbara 
perde os óculos em um brinquedo alto e fica as-
sustada. Haydee elogia a comida preparada por 
Adolfo, enquanto o homem conta que está apai-
xonado por ela. Adolfo comenta que Gustavo está 
separado de Cecília por conta de algumas fotos. 

Alcides e Jove têm uma briga por conta de 
Juma. Jove se sente aliviado ao saber por José 
Lucas que Alcides está vivo. José Lucas pede 
perdão a Jove, selando uma cumplicidade entre 
os dois irmãos. Muda resiste a ter a noite de 
núpcias com Tibério. Filó diz a José Leôncio que 
o fazendeiro nunca se declarou para ela. Alcides 
afirma a Zefa que se vingará de Jove. Tadeu avisa 
a Alcides que, se ele mexer com Jove, mobilizará 
toda a família Leôncio. Érica e José Lucas se 
beijam. Tenório atiça Alcides a tirar as vidas de 
Jove e José Leôncio.

 gosto de desempenhar. Sei fazer galinha à cabidela, rabada, peixada... E gosto 
de todos os tipos de comida: pratos à base de dendê, leite de coco, temperos 
aromáticos...”, enumera Mariah. Ela conta o que tem aprendido com a 
personagem: “Manu me ensina que tem momentos na vida em que o silêncio é 
ouro. Mas acho preciosa a máxima: ‘O que dentro de ti te mata fora de ti te salva’”.

Telinha
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 ED CECILIA MEIRELES  
 L511 - Av Mato Grosso, 
1408 – sala/sacada CQ, 
BH, apt/AE, 2Q/AE, coz/
AE, AS, BE, 2 gar, QF, SA, 
SF,  LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131 

 RES SPAZIO CLASSIQUE    
 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131   
   

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quartos 
(Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Servi-
ço C/ Armário, Garagem 
C/ Excelente Localização.   
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 STO AMARO  
 L040 – R Gomes Freire, 
145 – 111,08m² - sala, 
apt, 2Q, BH, coz, AS, DE 
(qto+bh), gar, 3 estac LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varan-
da,  gar, quintal LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 
– 156,69m² - T 266,60m²  
– sala, 3Q, BH, copa, 
coz, AS, 2 gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GIOCONDO ORSI - 
SOBRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 
Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 NOVA LIMA   
 L588 – R Silvério Faustino, 
1160 - 164,78m² - T360m²  
– sala estar/jantar, apto, 2Q, 
bh, coz(ae pia), as, quintal, 
gar, concertina. Edícula:sa-
la/cozinha,2Q,BH LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE 

 Saia do aluguel, com parce-
las que cabem em seu bol-
so, minha casa, minha vida. 
Vem fazer uma simulação, 
saia do aluguel. Celso Sal-
les CRECI 3470 - Contato: 
(67) 998484-3386  

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA SANTA MONICA 
 L729 – R Pedro Pedra, 
90 – 80,23m² - T 250m² 
(#291269) – sala, apt, 2Q, 
BH, copa, coz, AS, estac  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 SÃO FRANCISCO 
 L031 - R Júlio Dittmar, 437 
C2 – 70,40m² -   sala, coz, 
um quarto, banheiro social, 
área de serviço, quintal, gar 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131   
  

 ALUGUEL DE SALÃO EM 
SIDROLÂNDIA 

 Aluga-se salão comercial 
de 300m² com ampla área 
de estacionamento lateral 
ou depósito. Em Sidrolân-
dia saída Quebra-coco. 
Informações Cel 67 99669-
9174 e 98401-4127 

 JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro 
Ao Lado Da Subway.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurelio de 
Oliveira, 100 Jardim Bota-
fogo Campo Grande - MS 
Bloco com 4 apartamen-
tos, sendo no 1º andar ,2 
quartos, sala, cozinha ,la-
vanderia ,estacionamento 
p 2 carros , n tem taxa de 
condomínio ,aceita vei-
culo na parte fi nanciada. 
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 ÓTIMO APARTA-
MENTO-QUITADO R$ 

120.000,00 
 Ótimo apartamento, por-
celanato, acabamento em 
gesso, bloco com 4 aparta-
mentos, portão eletrônico. 
R. Domingos de Morais, 
327 Jardim Vitória Campo 
Grande – MS 2 QUARTOS, 
1 º ANDAR, próximo a AV. 
Três Barras e Lagoa Itatiaia, 
não tem taxa de condo-
mínio. CORRETOR CRECI 
(1069)  Mauritonio Minca-
rone -   67 99981-8686  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. Casa 2: Am-
plo Quintal, Varanda, Sala 
De Estar, Dois Quartos, 
Cozinha, Área De Serviço 
E Garagem.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 OPORTUNIDADE : R$ 
290 MIL 

 Casa térrea - Bairro Nova 
Bahia , 3 qtos, sala, co-
zinha , wc e edícula. 400 
mts2 de área total. Celular: 
(67)99902-5365.CRE-
CI:4999  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, 
área de serviço, banheiro 
de serviço, garagem (uma 
coberta e uma sem co-
bertura). Casa fundo: sala, 
dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de 
serviço, varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131     
    

SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo ter-
reno (at: 364,50m²), com 
entradas totalmente indivi-
dualizadas. cada casa pos-
sui um quarto, sala/cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço, varanda/garagem 
e amplo quintal. uma das 
casas encontra-se alugada  
(com renda de aluguel).LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal E 
Amplo Estacionamento Para 
Carros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 suites com sacadas, sen-
do uma master, area cons-
truída 330m terreno 435m, 
aceita terreno nos Alphaville 
e imóvel de menor valor   r$ 
1900,000,00 CORRETOR 
CRECI (1069)  Mauritonio 
Mincarone -     67 99981-
8686  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jantar, 
Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 2bh 
Sociais, Cozinha, As, Varan-
da, 2 V Garagem Coberta E 
Amplo Quintal E Espaço De 
Estacionamento Para Mais 
Carros.LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 

 COOPHAVILA I 
 Oportunidade! Casa com 
edícula em excelente loca-
lização e com ótimo valor. 
Possui sala de estar, uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, área 
de serviço e garagem. No 
fundo possui edícula com 
dois ambientes (quarto e 
área de serviço)  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 suites, sendo 
uma no térreo, area cons-
truída 320m terreno 372m. 
Excelente projeto , area de 
lazer completa, piscina, es-
tuda proposta em veículos 
e imóveis. R$ 2.300,000 
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686  

 VILAS BOAS  
 Possui ampla sala de es-
tar,lavabo, sala de tv e jantar, 
uma suite/ae, 2 quartos, bh 
social, cozinha planejada, 
escritório, área de serviço, 
banheiro de serviço, depó-
sito, garagem. localização 
privilegiada. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 terre-
no de 455 metros .Valor 290 
mil . Aceito gado , carro, ter-
reno ou  40% em dinheiro,  
e  o resto a negociar com 
proprietário . F: 99994-2994 

 VENDE-SE CASA NO JD. 
LEBLON 

 Casa com dois quartos, 
sala, cozinha, wc, varanda, 
área de serviço, 1 cômodo 
com cozinha e quarto com 
banheiro. Terreno: 13,62x 
30,65=417,45 mts². Casa 
precisa de reforma. Tratar 
nos telefones (67) 99807-
6985 Mauro/ (67) 99274-
8846 Alice 

 VILA PLANALTO - RE-
FORMADA 

 Maravilhosa casa, totalmen-
te reformada e em região 
privilegiada. Fino acaba-
mento e comodos amplos. 
Possui jardim, sala de estar 
e jantar com piso em porce-
lanato, cozinha espaçosa, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda, 
área de serviço coberta, 
amplo quintal (com espaço 
para mais construção ou 
piscina) e ampla garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para visi-
tas com entrada separada. 
possui ampla sala de estar 
e jantar, escritório, cozinha 
com armários, dois quartos, 
banheiro social, varanda, 
área de serviço, banheiro de 
serviço, depósito, churras-
queira com pia e armário, 
garagem. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 
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B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente area para eventos 
e lazer locação ou  constru-
ção de condomínio , toda 
murada portão elétrico, 
area construída 400m co-
bertura pra 300 pessoas 
,sauna ,churrasqueira, pis-
cina 11x4 m  R$ 1.750,000 
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686 

 IMOVEL COMERCIAL 
3 terrenos de esquina , 
com area de 1764 m  e 
construção 800m, escri-
tórios ,cobertura próximo 
ao parque de exposição , 
bem localizado p empresas 
depósitos ,transportadora, 
oficinas etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

VENDE-SE 02 LOTES
02 Lotes no Jd. Noroeste 
(lote 13 e 14 da quadra 
148) Fica no asfalto. Para 
mais informações: Whats: 
(67)9 8194-3652.

NOVA LIMA / TERRENO 
/ OFERTA QUITADO R$ 

110 MIL A VISTA
12/30 . 360m² , murado 
somente nas laterais . Cito 
a Rua Firmo Cristaldo Nº 
1.600 .Com esgoto. breve 
asfalto. F. 99807-4892/ 
Zap. 99128-3044 .

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CORSA CLASSIC 1.0 
Corsa Classic 1.0 Ano 
2008 Prata-Basico C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

AGILLE LTZ 1.4 
Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

STRADA CS FREEDON 
1.3 

Strada Cs Freedon 1.3  Ano 
2021-Branca-Completa 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

IDEIA ATTRATIVE 1.4
Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Comple-
ta C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

FIESTA 1.6 HACTC
Fiesta 1.6 Hactc /Ano 
2011-Completo  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

ECOSPORT XLT 2.0
Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

RANGER CD XLS 2.2
Ranger Cd Xls 2.2 Tb Diesel 
4x4 -Ano 2014 -Prata-Com-
pleta  C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

FIESTA HACT SE 1.6 
Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático . C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

VOYAGE I TREND 1.0 
G6 ANO 2013/2014

Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

BORA 2.0 ANO 
2008/2009

Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVIERO CE 1.6 
Saviero CE 1.6 ano 2012 
preta C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

POLO SEDAN 1.6
Polo Sedan 1.6 Ano 
2012/2013-Prata-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017

Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6

Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

KANGOO FURGÃO ANO 
2009/2010

Kangoo Furgão Ano 
2009/2010 Expression 1.6 
- Básico C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

COROLLA XEI 2.0
Corolla Xei 2.0 -Ano 
2018/2019-Prata-Comp /
Aut/Couro C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

COROLLA ALTIS 2.0
Corolla Altis 2.0 -Ano 
2012/2013-Preto-Comp. 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  
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CRETA ACTION 1.6
Creta Action 1.6 Okm-Ano 
2021/2022 -Cinza -Com-
pleta Aut. C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

PRECISA - SE DE 
RAPAZ COM CO-

NHECIMENTOS EM 
MARCENARIA 

Para fazer quadros ( moldu-
ras) Tratar com Marilza . F: 
3324-7048 / 99272-6478 .

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

JÔ FAXINEIRA
Faço diária de limpeza 
completa em residências, 
apartamentos e escritó-
rios, excelentes referências 
atuais, possuo condução 
própria, marque já seu or-
çamento . (67)991922494 
c/ Jô

JF SERRALHERIA
Trabalhamos com fabri-
cações de portões de 
elevação, portas, grades 
de proteção, fabricação 
de barracão e coberturas 
em geral. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/ 
MS . Ligação e WhatsApp 
(67) 99669-6058 Josiel 

LUCIANO CALHAS
Trabalhamos com insta-
lação e manutenção de 
calhas, rufos, pingadeiras 
e condutores. Orçamento 
sem compromisso . Servi-
ço de qualidade e confiança 
Ligação e WhatsApp (67) 
99150-8851

HN TRANSPORTES
Efetuamos pequenos e mé-
dios transportes. Atende-
mos toda Cidade de Campo 
Grande e Estado MS. Trans-
porte com caminhonete 
D20. Ligação e WhatsApp 
(67) 99626-2492 Hugo 

CLEBERSON FUNILARIA 
& PINTURA

Trabalhamos com pinturas 
em geral, retoques, peque-
nos reparos, restauração, 
polimento cristalizado e es-
pelhado. Serviço de quali-
dade e Confiança .Rua: das 
Árvores, 201 Bairro: Buriti 
Ligação ou WhatsApp (67) 
99149-6366 

ELETROÚTIL REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com conser-
tos de refrigerador, lavadora 
de roupas, ar-condicionado 
e forno micro-ondas. Servi-
ço de qualidade e credibi-
lidade Endereço: Travessa 
Pires de Matos, 75 Bairro: 
Amambai. Ligação e What-
sApp (67) 3213-0269/ (67) 
99888-3437 

TONINHO PINTURAS
Fornecemos serviços de 
pinturas em grafiatos, 
textura, granelle em geral. 
Solicite seu orçamento sem 
compromisso. Serviço de 
qualidade e Credibilidade. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99197-2544 

INSULFILMES AUTO-
MOTIVO E RESIDEN-

CIAL
ALVES FILME`S . Servi-
ços especializados em 
aplicações de películas de 
proteção em automóveis 
e na área de arquitetura, 
películas profissionais de 
alta performance com até 
94% de retenção de calor. 
Atendimento a domicílio 
Ligação e WhatsApp (67) 
99204-6436 Thiago

CALHAS J.C
Problemas com sua ca-
lha? Eu posso te ajudar! 
Trabalhamos com limpeza 
de calhas, vazamento de 
telhados, rufos, pingadei-
ras e fazemos manutenção. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99228-2789 Jefferson/  
(67) 99103-9975 Bianca 

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

URBANO CONSTRU-
ÇÕES

Somos uma Empresa com 
profissionais especializa-
dos para oferecer uma mão 
de obra qualificada e efici-
ência na parte de acaba-
mentos, pegamos sua obra 
da fundação ao acabamen-
to. Ligação e WhatsApp 
(67) 99962-4146 

ALTAS HORAS AR 
CONDICIONADO

Trabalhamos com compra 
e venda de equipamentos 
novos e usados, instala-
ção, pré-instalação, ma-
nutenção, higienização, 
carga de gás, conserto de 
placas eletrônicas. Esta-
mos no mercado desde 
2011 Ligação e WhatsApp 
(67) 99269-1006 Leandro 
Garcia

MECÂNICO AUTOMOTI-
VO A DOMICILIO

Atendo chácaras, fazendas 
e assentamentos próximos 
de Campo Grande/ MS. 
Serviço de qualidade e efi-
ciência. Ligação e WhatsA-
pp. (67) 99178-9974/ (67) 
99845-1131 Jhonny 

ALEX ELETRICISTA
Serviços de qualidade e 
confiança para toda Cidade 
de Campo Grande/ MS em 
reformas, elétrica, instala-
ção, manutenção, predial 
e residencial, aceitamos 
todos os tipos de cartões 
e auxílio emergencial. Li-
gação e WhatsApp (67) 
99311-8977/ (67)99123-
9618 

ZÉ PINTOR
Trabalhamos com grafiato, 
efeito madeira em: parede, 
ferragem, portão e pintu-
ras em geral. Atendo toda 
Cidade de Campo Grande/ 
MS. Serviço de qualidade e 
eficiência Ligação e What-
sApp (67) 99209-1619 

MARCELO CONSTRU-
ÇÕES & REFORMAS

Trabalho com construção, 
reformas em geral, pisos, 
porcelanato, assentamento 
de portões e muito mais. 
Orçamento sem compro-
misso. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99101-4686 

MARMORARIA PANAMÁ 
Orçamento no WhatsApp : 
67 99297-2434 Marmora-
ria  Panamá - Bairro Jardim 
Noroeste. 

L M BELAS ARTES 
PINTURAS & ACABA-

MENTOS
Trabalhamos com pinturas 
grafiato, granelli, textura, 
cristal e acabamentos. 
Faça seu orçamento, co-
brimos qualquer valor . 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/ MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99337-9163 Lucas

SFS PRESTADORA DE 
SERVIÇOS

Inove seu ambiente! Pintu-
ras, revestimentos, textura, 
massa corrida. Aceitamos 
cartões de Crédito, Débi-
to, Depósito, Doc e Ted. 
Segunda a sexta 07:00 as 
18:00, sábados 07:00 as 
12:00. Orçamento sem 
compromisso. Contato: 
(67) 99682-2202/ 67 - 
3341-9239.

PATAYE MARIDO DE 
ALUGUEL

Trabalhamos com pe-
quenos reparos , caça 
vazamento, encanador e 
limpeza de caixa d´agua. 
Para mais informações 
entrar em contato. Fone 67 
99938-8215

J & E REFORMAS EM 
GERAL

Trabalhamos com alvenaria 
, reboco, revestimentos em 
geral, hidráulica, pinturas, 
reformas de piscinas, pla-
ca de gesso 3d, gesso liso 
e molduras de gesso em 
geral. Atendemos Campo 
Grande e Interior Ligação 
e WhatsApp (67) 99219-
5486 Josival 

SOLICITE NOSSAS 
EMBALAGENS. FACA 
SEU  PEDIDO AQUI 

CONOSCO
Precisando de embalagens  
descartáveis  e material de 
limpeza .classe a emba-
lagens  .fazemos  entrega 
em toda região  .Masca-
renhas  de Moraes  3565.
bairro Coronel Antônio. 
Estamos  a disposição para 
te atender pode entrar em 
contato conosco através do  
watts zap  679984_9701  
Welton  ou pelo Watts  zap 
6799134_3564 Dayse

ANTUNES ARTS PIN-
TURAS

Trabalhamos com pinturas 
residencial e comercial, 
grafiato, textura, granelli, 
marmorato e verniz entre 
outras. Serviço de quali-
dade e eficiência Ligação 
e WhatsApp (67) 99160-
1231 / (67) 98424-7943 

HIDRÁULICA VARGAS
Instalações, manutenções, 
instalação de água quente 
e fria, reparos em geral, 
limpeza e instalação de 
caixa d´água, instalação de 
água fluvial, esgoto, louças 
e metais, instalação hidráu-
lica de piscinas. Facebook: 
Engenheiro Hidráulico 
Ligação e WhatsApp (67) 
99324-5354 Hélcio

CAÇA VAZAMENTOS
Trabalhamos com troca de 
torneira, sifões, reparo de 
hidro, instalação de chuvei-
ro, limpeza d água, instala-
ção de caixa de hidrômetro, 
bloqueador de ar, conserto 
de infiltrações de parede e 
rede de esgoto. Emitimos 
laudo com foto e CNPJ. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99204-2353 Flávio 

VARGAS CONSTRU-
ÇÕES

Trabalhamos com cons-
trução Civil do básico ao 
acabamento há mais de 23 
anos, prestamos serviços 
de assentamento se pisos, 
pinturas, rebocos entre 
outros serviços. Serviço 
de qualidade e garantia Li-
gação e WhatsApp . (67) 
99273-9275 Sérgio 

FUNDAÇÃO RENOVO  S 
PERFURATRIZ & BATE 

ESTACA
Garanta a construção mais 
sólida e resistente com a 
perfuração com perfuratriz 
e fundações bate-estaca 
para casas, sobrados e 
muros. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99131-1128 (67) 
99234-4931

RECUPERA PISOS
Trabalhamos com restaura-
ção, lixamento e colocação 
de piso de madeira, de-
cks, escada e pergolados. 
Atendemos toda Cidade de 
Dourados e Campo Grande/ 
MS. Ligação e WhatsApp 
(67) 99906-4335 Carla 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

ALVES CONSTRUÇÃO 
CIVIL

Trabalhamos na área de 
construção civil do básico 
ao acabamento, alvenaria, 
reboco, azulejista, carpin-
taria, hidráulica, alvenaria 
e esgoto entre outros servi-
ços. Aceito carro e moto na 
parte do serviço. Ligação 
e WhatsApp (67) 99190-
5795 Eduardo

VCJ PADRÃO
Trabalhamos com insta-
lação elétrica comercial 
e residencial. Vendemos 
todos os tipos de padrão 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande/ MS Orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99937-9370 Anderson 

J.M CAR PINTURAS 
AUTOMOTIVAS & LAVA 

JATO
Trabalhamos com pinturas 
de rodas, retoque de pin-
turas, banho de tinta, re-
cuperação de para choque, 
polimento cristalizado e 
polimento de farol etc. Rua: 
Rogério Cavalari, 158 Bair-
ro: Porto Bello.  Ligação 
e WhatsApp (67) 99352-
9244 José

OFICINA MATIAS
Serviços em mecânica em 
geral, funilaria e pintura. Av: 
Julio de Castilho, 5201  Vila 
Sílvia Regina (67) 3391-
5617 (67) 99312-7223 / 
99952-2827 

AF EMPRÉSTIMOS 
Aposentados, pensionistas 
,  bolsa família e auxílio 
Brasil. Consórcios , finan-
ciamento e seguros. F: 67 
99231-7249 / 3305-6682 

CACHORRO DESAPA-
RECIDO NA REGIÃO DA 

CAMELEIRA KM 27 
Data 19/06/22 / raça Dogo, 

nome COMBATE , idade 

9 Meses. Sumiu entre as 

fazendas Paraiso e fazenda 

do Sr. Mario Artuzi. Marce-

lo  Gonçalves. Contato 67 

99222-8826 . 

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

COMPRO E VENDO 
JORNAL VELHO  E 

GIBIS 
Usado por kg ou dou em 
troca gibi, revista, livro, CD 
ou DVD original. BANCA 
DO ADEON . Rua: Marechal 
Rondon 1245, esquina com 
a Calógeras (67) 99279-
0773 com ADEON 

LOLIPE FESTAS PEGUE 
E MONTE 

Locação de Decoração Pe-
gue e Monte. Você mesma 
monta a decoração do seu 
jeito. Alugamos por paco-
te ou peças avulsas. Para 
mais informações. What-
sApp 99219-4618  Insta-
gram@lolipefestas 

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

PROF. KARLOS
TARÓLOGO SENSITIVO, 
ORIENTADOR ESPIRITU-
AL, ÓTIMAS PREVISÕES. 
SIGILO ABSOLUTO. JO-
GAM - SE CARTAS DE 
TARÔ. CONSULTA R$ 30. 
Rua Antonio Maria Coelho 
646. Fone: 9.8116-3003/ 
9 .8165-9057/9 .8206-
6644.

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 
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